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От автора 

Эта книга стала результатом размышлений о том, мог ли Саул 

действительно говорить с Самуилом после его смерти. Если 

нет, то нужна серьезная аргументация  данной точки зрения, 

если да то нам необходимо объяснение как это стало возможно, 

какие силы и кем были приведены в действие. Ответит на эти 

вопросы Священное Писание, которое является абсолютным 

источником истины.  

Кроме того, чтобы ответить на эти вопросы, книга поможет нам 

коснуться  некоторых других тем, находящихся в неразрывном 

единении с главной темой книги, и, возможно, это побудит 

читателя к исследованию этих проблем. Поскольку все мы 

контактируем с этими проблемами в большей или меньшей 

степени, создаются условия, в которых мы должны занять 

четкую позицию в отношении любого поднятого вопроса. 

Была еще одна причина, побудившая меня к написанию книги. 

До сих пор, насколько мне известно,  на русском языке этот 

вопрос не освящался, а материалы, доступные для 

русскоязычного читателя, не давали четкого и подробного 

ответа на этот вопрос. Думаю, что эта работа вызовет много 

полемики, и кто-то разделит точку зрения автора, а кто-то нет, 

тем не менее, дорогой читатель, эта книга в твоих руках. Читай, 

думай, исследуй, анализируй, соглашайся или возражай-- 

главное не будь пассивным и безразличным по отношению к 

такой духовной ценности, как истина.  

Выражаю огромную благодарность за мое вечное 

спасение  Господу  Иисусу Христу. 

Благодарю мою жену и помощницу Иру, которая 

жертвенно несет служение Господу, поддерживает меня 

во всем и помогает проходить поприще. 

Так же Марку Ашкенази за редактирование книги. 
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Глава 1 

Причина и следствие 

 

Нас всех интересует вопрос о том, насколько глубоко можно 

проникнуть в духовный мир, и каким образом в него войти, но 

не просто как наблюдатель, а так, чтобы получить 

информацию и извлечь из нее пользу.  Способность 

отдельных людей видеть то, что происходит в духовном 

мире, во все времена вызывала очень живой интерес у 

верующих людей. По этой же причине люди, незнающие 

Бога, пытаются найти ответы на свои многочисленные 

вопросы, но при этом обращаются к ложным источникам. Как 

узнать, что ты выбрал правильный канал для общения с 

теми, кто не является плотью? Единственно правильным 

источником является Библия – Слово Божье. Оно дает 

ответы на все вопросы, Оно открывает правду относительно 

гадателей, гороскопов, медиумов, вызывающих мертвых, 

экстрасенсов и прочих оккультистов. Как сегодня, так и много 

веков назад, люди желают знать будущее, и каждый ищет 

средство и путь, чтобы заглянуть туда. Людей притягивает 

сама мысль о том, что можно увидеть то, что еще только 

предстоит пережить и возможно как-то подготовиться к этому. 

Некоторые даже пытаются «корректировать» судьбу, наивно 

полагая, что какой-то колдун, или медиум, вызывающий 

мертвецов, после того, как поговорит с духом покойника, 

сможет изменить промысел Божий.  К сожалению и сегодня 

среди верующих людей существует подобная практика. Они 

обращаются к гороскопам, посещают гадалок, медиумов и 

экстрасенсов. Им кажется, что это вполне можно сочетать с 

верой в Иисуса Христа. В некоторых случаях люди это 

делают по незнанию, а в некоторых случаях не могут 

отказаться от прежнего опыта и время от времени 



обращаются к потусторонним силам, не имея понятия  о том, 

что находятся в обольщении. Эти псевдослужители 

одеваются в одежды религии, прибегают к церковной 

атрибутике, такой, например, как иконы, свечи, Библия, 

кресты, каждение ладаном и т.д., используя все это, как 

декорацию. Однако для нас важно знать, что Бог никогда не 

сотрудничает с работниками оккультной сферы. 

Мы все находимся в потоке времени. Это измерение 

полностью во власти Творца, но человек хочет приподнять 

завесу  и заглянуть вперед. Он как бы пытается забежать  и 

посмотреть – а что там дальше. И в этом можно увидеть 

проявление нашей греховной сущности, потому, что таким 

образом люди выходят из повиновения Богу. Грех состоит в 

том, что люди хотят умалить роль Творца в их жизни. Они 

хотят быть сами как боги, и при помощи определенных 

средств и людей вырваться из настоящего в будущее хоть на 

несколько минут, забывая при этом, что в реальном формате 

этого измерения они остаются там, где и были. Однако в 

духовном аспекте эти люди удаляются от Бога, а значит от 

Света и Жизни, которые дает только Тот, Кто все сотворил 

Своим Словом. 

Все кто обращаются к экстрасенсам, медиумам и т.д. и т.п. 

разрушают свою жизнь и жизнь своих детей! Они приходят к 

твари вместо того, чтобы обратится к Творцу. Они идут к 

таким же смертным, которые ничего не знают и тоже не могут 

изменить течение времени, потому, что стареют и умирают 

точно так же как и другие представители человеческой расы. 

Только после смерти их ждет страшная участь в аду. Все эти 

люди находятся под проклятием вместе с диаволом. Так 

зачем же идти за советом к тому, у кого нет будущего, зачем 

просить о помощи того, кто уже приговорен Богом к вечной 

погибели. Это слуги диавола, а он, как мы знаем из 

Священного Писания, уже побежден. Хотя мы живем во 



времени, сатана существо духовное и для него даже 10 000 

лет это всего лишь мгновение. Поэтому он в сильной ярости 

и старается изо всех сил навредить людям. Он -то и создает 

этот «институт заблуждения» чтобы обманывать доверчивых 

и любопытных сынов и дочерей Адама. Человек никак не 

может проверить сказанное. Единственный способ, чтобы 

убедиться в правдивости предоставленной информации это 

прожить во времени ту или иную ситуацию. Но самое 

интересное в том, что и потом он ничего не может изменить, 

а петля уже плотно сидит на его шее. Ловушка захлопнулась 

и выхода нет, причем не только из той ситуации, когда 

человек пришел на сеанс к ворожее, но и в вечности для 

подавляющего большинства уловленных. Эта проблема и 

побудила меня к работе над данной книгой, чтобы помочь 

хотя бы некоторым, остановиться и задаться вопросом: 

«откуда ты пьешь воду? Из какого источника?» И если в 

твоей жизни была подобная практика, покайся и отрекись от 

всей этой мерзости. Обратись к Божьему Слову и ты 

получишь дар вечной жизни и решение многих проблем, 

встающих на твоем пути. У человека есть только один путь, -- 

ему надо верить в Спасителя Иисуса Христа, Божьего 

Помазанника. Пришедшего в плоти и крови, жившего на 

земле и умершего за наши грехи. Того, которого Бог 

воскресил из мертвых в третий день. Бог Отец отдал все в 

Его руки, поэтому после того, как вы уверовали, надо всем 

сердцем искать Царства Небесного. И все делать на этой 

земле во славу Господа Бога Создателя неба и земли. 

Подготовить себя к будущему можно только одним способом-

-отдать свою жизнь в руки Творца, который все сотворил и 

имеет полную власть над всем, в том числе и над  временем.  

Становясь на путь духовной жизни нам необходимо 

водительство Духа Святого, чтобы не ошибаться даже тогда, 



когда слуги диавола будут приходить, переодевшись в 

одежды света, чтобы уловить  душу в обман и сети смерти. 

Для нашего внутреннего человека так же важно иметь дух 

различения, как для физического тела  нужен человеку 

воздух чтобы дышать! И приобрести способность различать 

духов можно только тогда, когда мы будем иметь тесную 

связь с Богом и когда будем хорошо знать Библию. Однако и 

при этом условии мы нуждаемся в помощи Святого Духа, 

который наделяет нас познанием Самого Бога, как Личности. 

Дух Божий будет говорить всегда на основании Его Слова, 

потому, что это Слово и было дано нам для спасения души, 

для исправления наших путей и для того, чтобы твой 

человеческий дух мог обрести истинную опору в своем 

Спасителе. Божье Слово открывает будущее перед всеми, 

показывая нам абсолютно все, в том числе и вечность. Оно 

говорит открыто и честно, что ждет людей даже за пределами 

этой жизни! Если ты находишься в единении с Господом 

Спасителем Иисусом Христом, то твое будущее с Ним в Его 

Царстве Небесном. Тебе все понятно из Его Слова, и ты 

уверенно смотришь в будущее, потому что есть правильное 

основание в этой, земной жизни. При таких условиях, твой 

дух будет легко отличать правду от лжи, а слуг Божьих от 

шарлатанов и проходимцев, которым нужны только твои 

деньги.  Сам по себе ты их интересуешь всего лишь как 

средство достижения своих негодных целей. 

Нам нужно научиться видеть на основании Библии буквально 

все, что происходит с нами.  Мы должны духовно сканировать 

и читать все жизненные ситуации, участниками которых 

становимся. Вместе с этим мы должны приобретать 

духовные навыки, чтобы анализировать любую информацию 

руководствуясь Словом Божьим. Внутри нас должен работать 

«духовный индикатор», который будет фиксировать любые 

отклонения от истины и сигнализировать нам об этом. 



Исходя из всего сказанного выше, я хочу вместе с тобой, 

дорогой читатель, исследовать в Священном Писании те 

места, которые помогут нам увидеть картину духовных 

категорий и событий  наиболее ясно, отчетливо и в 

доходчивой форме, опираясь на примеры, описанные в 

Божьем Слове. Понять причину и следствие всего, что мы 

видим и слышим. Научиться разделять эти две 

составляющие, для того, чтобы знать порядок вещей. Чтобы 

знать что является причиной, которая вызывает 

определенные последствия и что стоит за событиями, 

которые мы видим, ведь это и есть следствие того, что было 

до этого.  

Например: подземный толчок в сердце океана – это причина, 

а цунами – это следствие. Хотя сам толчок мы не видели,но 

именно он и вызвал волну  огромной разрушающей силы. Мы 

видим только лишь действие воды, при этом хорошо 

понимая, что именно стало причиной стихийного бедствия. 

Но давайте пойдем еще чуть дальше и представим себе, что 

и подземный толчок – это следствие, а причиной явилось 

греховное состояние людей в том или ином регионе. И это 

суд Божий, Его реакция на многовековое противостояние 

людей Творцу. Чаша наполнилась, и излилось наказание. 

Однако и здесь возникает причинно-следственная связь. 

Духовный мир,  в котором обитает Бог и другие духовные 

существа, такие как ангелы, херувимы, серафимы, а также 

представители падшей категории духовных существ таких 

как, сатана, демоны, бесы. Весь этот духовный мир является 

причиной того что происходит в материальном мире. 

Физический мир – это следствие духовного мира. 

Грех стал причиной, а наказание следствием, потому, что Бог 

праведен и не может оставить грех без наказания. Вот так и 

происходит, что люди не видят истинных  причин, по которым 

подвергаются наказанию, но винят во всем Бога, потому, что 



видят только следствие, то есть наказания. Книга 

Апокалипсис очень подробно описывает, почему и за что Бог 

будет изливать на землю Свои суды, и в конце концов старое 

будет уничтожено в наказание за грехи, а Господь создаст 

новую землю и новое небо. Там будут жить спасенные из 

всех народов. Трагедия в том, что даже неся бремя судов 

Божьих, люди не хотят каяться.  Подтверждением тому 

являются два отрывка из книги «Откровение». 

Прочие же люди, которые не умерли от этих язв, не 

раскаялись в делах рук своих, так чтобы не поклоняться 

бесам и золотым, серебряным, медным, каменным и 

деревянным идолам, которые не могут ни видеть, ни 

слышать, ни ходить.  И не раскаялись они в убийствах 

своих, ни в чародействах своих, ни в блудодеянии своем, ни 

в воровстве своем.  (Откровение.9:20-21)  

И хулили Бога небесного от страданий своих и язв своих; и 

не раскаялись в делах своих.  (Откровение.16:11). 

Отсюда легко сделать вывод, что духовный и материальный 

мир находятся в причинно-следственной связи. 

Вооружившись этой мыслью, мы начинаем исследование 

жизни Саула, его пути, прихода к волшебнице, его отпадения 

от Бога и, в конце концов, смерти. Центральная мысль, вокруг 

которой вращается содержание этой книги, та, что силы зла, 

могут представлять для человека реальную угрозу.  



Глава 2 

Не всякому духу верьте. 

 

Почти две тысячи лет назад апостол Иоанн предупреждал 

братьев и сестер о том, что в мире есть очень много обмана и 

спекуляций на духовной почве. Первое послание Иоанна –  

соборное, а значит, адресовано всем верующим людям. Оно 

должно было прозвучать во всех общинах, чтобы члены 

каждой поместной церкви, прочитав его, могли правильно 

видеть события. Апостол говорит, что дух антихриста уже 

действует в нашем мире. Сегодня он активизировался и 

действует с особенно большим размахом, используя 

средства массовой информации, интернет и все доступные 

средства. Люди сегодня слишком увлечены достижениями 

науки, и им кажется, что всё, включая будущее можно 

контролировать, измерять специальными приборами и 

влиять на это по своему желанию. К сожалению, на этот 

обман поддаются многие. 

Возлюбленные! не всякому духу верьте, но испытывайте 

духов, от Бога ли они, потому что много лжепророков 

появилось в мире.  Духа Божия (и духа заблуждения) 

узнавайте так: всякий дух, который исповедует Иисуса 

Христа, пришедшего во плоти, есть от Бога;  а всякий дух, 

который не исповедует Иисуса Христа, пришедшего во 

плоти, не есть от Бога, но это дух антихриста, о котором 

вы слышали, что он придет и теперь есть уже в мире. 

Дети! вы от Бога, и победили их; ибо Тот, Кто в вас, 

больше того, кто в мире. (1Иоанна.4:1-4). 

Бог учит нас быть духовно зрячими. И это не просто вопрос 

нашего желания, пользоваться ли данной способностью или 

нет – это прямая обязанность верующего уметь 



анализировать ситуацию исходя из духовных принципов, 

изложенных в Библии. Это значит научиться отличать Дух 

Божий от духа диавола. Задача не простая, но вполне по 

силам, иначе Господь не говорил бы нам об этом устами 

своего Апостола.  

И еще шестой стих. Мы от Бога; знающий Бога слушает 

нас; кто не от Бога, тот не слушает нас. По сему-то 

узнаем духа истины и духа заблуждения. (1Иоанна.4:6). 

Вот вам и отличительный признак. Любой человек, 

стремящийся к правде, будет рад услышать, что говорит Бог 

по тому или иному вопросу. Но тот, кто не от Бога, будет 

спорить и бороться  против истины изложенной в Писании.  

Как было сказано в первой главе, человек во все века грешил 

тем, что обращался вместо истинного Бога к идолам, вместо 

служителей Божьих – к гадателям и колдунам, вызывающим 

дух мертвого. И это всегда приводит к печальным 

последствиям. 

В Ветхом завете описана одна очень мрачная, но интересная 

история, когда первый царь Израиля – Саул приходит к 

волшебнице, чтобы вызвать дух мертвого пророка и 

выведать у него будущее. Это произошло потому, что в тот 

период жизни Саула, Бог  перестал говорить с ним. Он уже 

был отвергнут Богом и лишен царства (об этом ему сказал 

пророк еще при жизни), хотя фактически еще занимал 

престол.                                                                                                              

В тот момент это не было видно, однако в духовном мире 

все, что было ему объявлено ранее, уже произошло.  

Хорошую иллюстрацию к этому эпизоду нам дает вторая 

книга Паралипоменон. Этот пример показывает как один и тот 

же дух лжи действует в разных обстоятельствах. Место 

действия и время различны, но конечный результат 

одинаковый – гибель обоих царей на поле сражения. Итак,    



пророк Михей видит Господа Бога сидящего на престоле и 

предстоящих пред ним различных  обитателей  духовного 

мира. Наряду с ангелами и другими существами, служащими 

Богу появляется некий дух. Он говорит, что станет духом лжи 

в устах всех пророков, служащих в данный момент царю 

Ахаву.   Хотя их и много, четыреста человек, но среди них нет 

ни одного истинного пророка. И не мудрено, ведь дух лжи 

может свободно говорить только устами лжепророков, они 

служат этим духам лжи как сосуды, в которых те обитают. В 

этой иллюстрации к нашей истории действует тот же 

принцип, когда сначала в Небесной сфере решается участь 

человека, а потом все происходит на земле, и уже эти 

действия описаны детально.  Причем это также царь 

Израильский, который не исполнял волю Господа, а поступал 

беззаконно.  И сказал Михей: так выслушайте слово 

Господне: я видел Господа, седящего на престоле Своем, и 

все воинство небесное стояло по правую и по левую руку 

Его. И сказал Господь: кто увлек бы Ахава, царя 

Израильского, чтобы он пошел и пал в Рамофе 

Галаадском? И один говорил так, другой говорил иначе. И 

выступил один дух, и стал пред лицем Господа, и сказал: я 

увлеку его. И сказал ему Господь: чем? Тот сказал: я выйду, 

и буду духом лжи в устах всех пророков его. И сказал Он: 

ты увлечешь его, и успеешь; пойди и сделай так. И теперь, 

вот попустил Господь духу лжи войти в уста сих пророков 

твоих, но Господь изрек о тебе недоброе. И ударил Михея 

по щеке, и сказал: по какой это дороге отошел от меня Дух 

Господень, чтобы говорить в тебе? И сказал Михей: вот, 

ты увидишь это в тот день, когда будешь бегать из 

комнаты в комнату, чтобы укрыться. И сказал царь 

Израильский: возьмите Михея и отведите его к Амону 

градоначальнику и к Иоасу, сыну царя, и скажите: так 

говорит царь: посадите этого в темницу и кормите его 

хлебом и водою скудно, доколе я не возвращусь в мире. И 



сказал Михей: если ты возвратишься в мире, то не 

Господь говорил чрез меня. И сказал: слушайте это, 

все люди! И пошел царь Израильский и Иосафат, царь 

Иудейский, к Рамофу Галаадскому. И сказал царь 

Израильский Иосафату: я переоденусь и вступлю в 

сражение, а ты надень свои царские одежды. И переоделся 

царь Израильский, и вступили в сражение. И царь Сирийский 

повелел начальникам колесниц, бывших у него, сказав: не 

сражайтесь ни с малым, ни с великим, а только с одним 

царем Израильским. И когда увидели Иосафата начальники 

колесниц, то подумали: это царь Израильский, - и окружили 

его, чтобы сразиться с ним. Но Иосафат закричал, и 

Господь помог ему, и отвел их Бог от него. И когда увидели 

начальники колесниц, что это не был царь Израильский, то 

поворотили от него. Между тем один человек случайно 

натянул лук свой, и ранил царя Израильского сквозь 

швы лат. И сказал он вознице: повороти назад, и вези меня 

от войска, ибо я ранен. Но сражение в тот день усилилось; 

и царь Израильский стоял на колеснице напротив Сириян 

до вечера и умер на закате солнца. 

(2Паралипоменон.18:18-34). 

Михей один был истинным пророком Божьим, но его никто не 

хотел слушать. Все пророки, служащие царю Ахаву были 

лжепророками, они никогда не служили Богу живому. Поэтому 

дух лжи имел успех, все лжепророки открыты для того, чтобы 

через них говорил сатана. Эти два случая (с Саулом и 

Ахавом) отличаются тем, что в одном описано событие, 

произошедшее в небесной сфере, а в другом описано то, что 

происходило на земле. Но в одном и другом случае затем 

следует повествование о том, что происходит в нашем 

реальном мире, т.е. во времени, и именно здесь мы находим 

ответы. Исследовав эти два случая, нетрудно заметить, что 

человек желающий заглянуть в будущее и прибегающий к 

лжепророкам и колдовству, находит свою гибель. К ней его 



ведет именно дух лжи, который есть диавол. Эти люди 

противятся Богу, они горды и надменны, они отвергают 

участие Господа в их жизни и сами избирают себе источник 

для получения информации. Поэтому они так легко 

попадаются в сети обмана. О таких людях Библия говорит: 

Ваш отец диавол; и вы хотите исполнять похоти отца 

вашего. Он был человекоубийца от начала и не устоял в 

истине, ибо нет в нем истины. Когда говорит он ложь, 

говорит свое, ибо он лжец и отец лжи. (Иоанн.8:44). 

Таким образом, вырисовывается картина происходящего в 

духовном и физическом мирах. В обоих случаях эти цари 

идут на поводу у диавола, отказавшись от ведения Божьего. 

Господь всегда ведет нас к покаянию и изменению нашей 

собственной позиции на Библейскую, но диавол наоборот 

поощряет горделивые притязания человека. Людям это 

нравится, они находят в этом как бы подтверждение своей 

точки зрения и находясь в таком обольщении, идут в 

погибель, будучи уверенны в том, что поступают правильно. 

Сатана  умело манипулирует  греховной природой человека. 

Он знает эту территорию очень хорошо, потому, что именно 

он посеял грех в человека. Но есть оружие против этого-- 

Божье Слово. Приняв это Слово в свою жизнь, как 

направляющую и руководящую нами силу, мы одерживаем 

полную победу и имеем абсолютную ясность в вопросах 

духовного характера. Слово Божье совершает очищающее 

действие в нашем внутреннем человеке. Меняется 

мировоззрение, понимание жизни, и эталоном правды 

становится Слово Творца, а не собственные представления, 

которые имели довольно размытые контуры. В нас 

появляется твердое основание истины, Бог пишет свои 

заповеди на скрижалях нашего сердца, пишет Своим 

перстом, как пишут алмазным резцом на камне. Их 

невозможно уже стереть ничем и никогда. Вы показываете 

собою, что вы - письмо Христово, через служение наше 



написанное не чернилами, но Духом Бога живаго, не на 

скрижалях каменных, но на плотяных скрижалях сердца. 

(2Коринфянам.3:3) 

И со временем, проходя через трудности и испытания нашей 

веры, эти заповеди становятся еще более четкими. Господь, 

многократно проведя по этим буквам резцом, делает эту 

надпись глубже. Тогда и появляется способность видеть 

ясно.  

Поэтому давайте всегда помнить слова апостола Иоанна: 

Возлюбленные! не всякому духу верьте, но 

испытывайте духов, от Бога ли они, потому что 

много лжепророков появилось в мире.  

Нельзя доверять свою судьбу любому духу, который проявит 

себя или заговорит с тобой. Написано, что их надо 

испытывать, но как? Делать это нужно на основании Писания. 

Надо исследовать, в какой мере это соответствует общей 

концепции Божьего Слова. Если дух не от Бога, ему 

обязательно будут сопутствовать определенные признаки, и 

только знание Слова Божьего позволит нам безошибочно 

определить природу и принадлежность любого духа. Либо он 

будет действовать и представлять силу Бога,  и это будет 

явно направлено на спасение человеческой души, либо его 

действие окажется противоборствующим Творцу. В этом 

случае нетрудно будет понять, что этот дух погружает 

человека в погибель. Часто бывает, что люди держат в своей 

правой руке зло и думают, что это станет благословением 

для них. Иногда верующие ведут себя совершенно 

неразумно, буквально отказываясь принимать и видеть 

совершенно очевидные вещи. Духовная способность что- 

либо видеть, у многих просто атрофировалась из-за лени и 

нежелания тратить время на изучение Писания. Эти и многие 

другие причины, приводят человека в состояние духовной 

слепоты и глухоты. Даже когда к нему обращается кто-то 



способный помочь, такой человек уже не реагирует на 

сигналы тревоги и идет как жертва на убой. Апостол Иоанн 

пытается докричаться до нас, призывает быть предельно 

внимательными ко всему, с чем мы соприкасаемся и ко 

всему, что происходит с нами, пока мы живем на земле. Мы 

несем ответственность за себя и за ближних перед Богом. И 

верить безоговорочно мы должны только Слову Божьему.  



Глава 3 

Царь Саул 

 

Саул жил в то время, когда Израиль переживал не лучшие 

времена. Земля уже была поделена на уделы, время судей 

подошло к своему концу, но этого пока никто не осознавал. 

Еврейский народ все время видел как другими племенами, 

живущими по соседству, управляют цари. Наверное, им 

казалось, что это хорошо. Ведь с самого выхода из Египта и 

до этого самого дня над ними правил Господь Бог. Творец 

вселенной был всегда справедлив и верен своим обещаниям.  

Выходя из Египта Еврейский народ был свидетелем и 

участником  чудесных событий. Бог совершил десять казней 

и ни от одной из них народ Божий не потерпел урона, хотя и 

находился на одной территории с Египтянами. Евреи прошли 

посуху через Красное море, которое Бог раздвинул для них, и 

Египтяне, увидев это, подумали, что смогут пройти точно 

также. Более того, они гнались за Евреями, чтобы убить их, 

но погибли сами. Бог питал Еврейский народ манной, каждый 

день на протяжении сорока лет странствования в пустыне. 

Бог давал защиту и воду. Вопреки всем законам природы 

одежда и обувь у евреев не изнашивались, а оставались 

целыми. Ноги у них не опухали от постоянных переходов. 

Днем Бог давал им покрытие облаком, а ночью впереди них 

шёл столп огненный.   

Сорок лет водил вас по пустыне, и одежды ваши на вас не 

обветшали, и обувь твоя не обветшала на ноге твоей. 

(Второзаконие.29:5). 

Люди настолько быстро привыкают к хорошему, что чудеса 

явленные Богом начинают  казаться обыденными и 

привычными. Проблема таких людей в том, что они 



перестают  осознавать всемогущество Творца, а также не- 

способны быть благодарными за чудеса, явленные в их 

жизни.  В этот момент, человека и начинают посещать мысли 

о переменах, ему кажется, что могло быть и лучше так 

происходит потому, что мы забываем, место и роль Бога в 

нашей жизни.  

Также и Еврейскому народу, который завоевал Ханаанскую 

землю и, наконец, осел на ней, по прошествии небольшого 

промежутка времени (по историческим меркам) стало 

казаться, что лучше бы ими правил человек, такой же, как и 

они. Из их среды, который понимал бы их. Но кто может 

понимать и знать человека лучше, чем Тот, Кто его сотворил? 

Кто может лучше, чем Бог все предусмотреть и приготовить 

во всех деталях и мелочах обеспечение на будущее? И все 

же не смотря на все аргументы против, - Израильтяне  стали 

просить у Бога царя. 

Как любой другой представитель своего народа, Саул 

вероятнее всего, наряду с остальными надеялся на 

перемены к лучшему, как в своей личной жизни, так и 

вообще. Он не был выдающимся человеком, не отличался 

никакими заслугами, его племя было самым маленьким в 

колене Вениамина. Он также не был старейшиной в своем 

племени и не мог предположить, что выбор Божий падет на 

него. Единственное, пожалуй, чем он мог выделяться из 

общей массы своего народа это то, что Саул был на голову 

выше других людей ростом, статный, молодой, красивый. 

Когда Самуил узнал о том, что старейшины Израиля просят 

себе царя, он стал молиться Богу, каяться за народ, просить 

и ходатайствовать, чтобы Господь помиловал народ за эти 

бунтарские просьбы и Господь ответил так: 

И сказал Господь Самуилу: послушай голоса народа во всем, 

что они говорят тебе; ибо не тебя они отвергли, но 



отвергли Меня, чтоб Я не царствовал над ними; как они 

поступали с того дня, в который Я вывел их из Египта, и 

до сего дня, оставляли Меня и служили иным богам, так 

поступают они с тобою; итак послушай голоса их; только 

представь им и объяви им права царя, который будет 

царствовать над ними. (1Царств.8:7-9).   

Почему же Господь говорит, что отвергая Самуила, народ  

отверг Самого Бога? Дело в том, что в Израиле всегда было 

три служения, на которые помазывали человека.  Эти 

служения во всей полноте открываются в  Мессии:   

Царь, Пророк и Первосвященник. 

Поскольку в то время еще не было царя, то руководство 

люди получали через пророка напрямую от Бога. Это было 

время теократии, когда ими правил Бог через Своего 

помазанника, который слышал голос Всемогущего. Были, 

конечно, и судьи, но их функции больше походили на 

деятельность  военных лидеров, людей исполненных Духом 

Божьим, которые вели в бой свой народ. И через них 

Господь, безусловно, действовал, избавляя Израильтян от 

давления на них соседних народов. 

Самуил  был единственным человеком, описанным Библией, 

в лице которого сочетались на законном основании все три 

помазания. Он был одновременно и пророком и 

первосвященником и также выполнял функции царя. Он был 

прообразом Мессии, Которому предстояло прийти в этот мир 

для искупления людей от рабства греха и смерти. Потому- то 

Бог и сказал Самуилу «они отвергли не тебя, а Меня. 

Теперь предупреди их о правах царя». Бог  говорит, «скажи 

им, что их ждет теперь, когда они отвергли Мое 

руководство и власть над собою». И Самуил рассказал 

народу, что теперь царь будет эксплуатировать их, брать 



налоги, сыновей привлекать в свою охрану, дочерей брать 

себе в служанки и многое другое.  

Бог всегда видит полную картину потому, что знает будущее, 

ибо Он является Творцом. Человек, даже самый мудрый, 

видит ограниченно, и он не владеет ситуацией полностью, 

так, как ею владеет Бог. По этой причине, люди, желая знать 

будущее, особенно в трудное время, под давлением 

обстоятельств, начинают искать альтернативные пути 

заглянуть в будущее. В такие моменты, они и совершают 

ошибку, обращаясь к колдунам, гадателям, медиумам, 

экстрасенсам и «потусторонним силам», за которыми всегда 

стоят бесы.  

Не можете пить чашу Господню и чашу бесовскую; не 

можете быть участниками в трапезе Господней и в 

трапезе бесовской.  Неужели мы решимся раздражать 

Господа? Разве мы сильнее Его. (1Коринфянам.10:21-22). 

Библия говорит, что Саул был родом из колена Вениаминова, 

молодой, очень красивый и высокого роста. Но он не привык 

брать на себя ответственность и быть лидером. Тем не 

менее, выбор пал на него. Возможно, Господь хотел 

показать, что значит быть под властью человека со всеми его 

слабостями, и потому дал им царя которого они выпросили у 

Него. На иврите имя Саул звучит Шауль. Значение этого 

имени – выпрошенный. 

Сегодня для многих людей слово спасение и жизнь вечная 

стали обыденными и привычными. Верующие люди, не раз 

бывшие свидетелями и участниками чудес Божьих, начинают 

искать в своей жизни другого руководства, более успешного, 

видимого и осязаемого, нежели Божье. Им кажется, что 

другими управляют мудрее и качественнее.  Давайте 

вспомним, что спасение от рабства греха и ада, от вечной 

погибели и мук дал нам именно Отец Небесный через жертву 



Своего Сына. Теократия это самый справедливый, любящий 

и законный способ правления над всем творением, включая  

человека. Но люди и сегодня желают лучше иметь над собой 

царя, чем повиноваться Господу Богу и Его заповедям. 

Многие ратуют за то, чтобы сегодня в церкви Божьей была 

демократия, забывая при этом, что Бог всегда осуществлял 

руководство через Своих помазанников. Господь не 

нуждается в подсказках, и не ошибается в избрании. Среди 

людей всегда находятся недовольные, даже Моисеем были 

недовольны. Когда люди в своей общей массе начинают 

пресыщаться, они пытаются сами назначить над собой 

руководителя. Как правило, они выбирают того, кто 

максимально сможет по их пониманию удовлетворить 

имеющиеся запросы. Но проблема в том, что желания 

продиктованные плотью, неугодны Богу, вот и получается, 

что тот лидер, которого люди выбирают себе сами, не 

соответствует требованиям, которые Создатель предъявляет 

к нему как лидеру.  Но тот, которого ставит Бог, отвечает 

Божьим стандартам, и тогда он неугоден людям потому, что 

жить под руководством такого помазанника, им невмоготу, 

для многих это все равно, что спать на гвоздях.   

Поэтому для нас так важно осознание своей греховной 

сущности, и тогда мы можем добровольно подчинить себя 

руководству Божьему. Только в этом случае мы способны 

меняться в образ Христа, благодаря постоянному контакту со 

Словом Божьим, будучи водимыми и направляемыми Святым 

Духом. Именно поэтому Бог, успокаивая Самуила, объясняет 

ему, что Израиль отверг не Самуила как лидера, а отказался 

от Божьего руководства в своей жизни, выбрав себе царя из 

народа. Чтобы люди прочувствовали до конца всю тяжесть 

правления человека, Творец ставит над ними Саула. Царя, 

который в итоге не дал Израилю того, что они ожидали. Бог 

сотворил человека, и Бог единственный, кто продолжает ему 

покровительствовать и помогать. Потому, что наш Бог 



верный, и Он не бросает свое творение, даже когда люди 

хотят освободиться от Божьего управления их жизнями. 

Создатель знает все наши слабости и проблемы, Он 

относится к нам воистину как к детям, пусть порой 

непослушным, но все же, детям. Свою защиту он не снимает 

даже тогда, когда мы ведем себя не так, как хотел бы видеть 

наш Небесный Отец. Вступив однажды в завет с Богом, этот 

народ навсегда стал Его уделом. А Бог, как мы знаем, Бог 

ревнитель, и Он никому не отдаст своей славы. 

Итак, нам надо искать в своей жизни не царя, подходящего 

под наш стереотип мышления, а руководства Божьего, чтобы 

менялась наша жизнь под воздействием на нее Священного 

Писания.  

Люди пытаются изменить то, что находится снаружи, 

стараются влиять на второстепенные вещи, оставляя без 

внимания главное. А Господь говорит, что нужно нам самим 

измениться внутри. Тогда все, что будет снаружи,  начнет  

гармонировать с нашим внутренним миром, потому что и то и 

другое сотворил Бог. Разлад начался в тот момент, когда в 

человека проник ГРЕХ, именно он и является нашей главной 

проблемой. Если она не решается, то, какого бы царя над 

собой не поставил человек,  лучше ему от этого не станет. 

Любое, даже самое сбалансированное правительство, всегда 

вызывает недовольство у людей. И, напротив, у верующего 

человека любое правление над ним не вызывает чувство 

ропота, а побуждает его к молитве за людей, стоящих у 

власти, и главное о чем верующие молят Бога, это чтобы 

начальствующие в народе познали Творца. Только в том 

случае, когда правящий аппарат государства 

руководствуется заповедями и законом Божьим, народ будет 

процветать и иметь благословение. Именно по этой причине 

совершенно неразумно отвергать такую систему правления 

как теократия. Теократия станет реальной формой 



управления на земле после второго пришествия Господа 

Иисуса Христа. В этот период времени на земле люди 

незамедлительно будут получать ответ на молитву и даже 

хищные звери будут кушать траву рядом с теми, на кого они 

раньше охотились. В этом и во многих других деталях 

проявится власть Бога на земле!  

И будет, прежде нежели они воззовут, Я отвечу; они еще 

будут говорить, и Я уже услышу. Волк и ягненок будут 

пастись вместе, и лев, как вол, будет есть солому, а для 

змея прах будет пищею: они не будут причинять зла и 

вреда на всей святой горе Моей, говорит Господь. 

(Исаия.65:24-25).  

Вот что хочет видеть Господь на планете Земля, но 

посмотрите, во что превратил человек то, что Бог сотворил с 

такой любовью. Как мы испоганили все и продолжаем вести 

себя как варвары, не думая о завтрашнем дне и о своих 

потомках.  

Мы видим из Священного Писания, что Саул как царь, на 

самом деле по - настоящему не искал в своей жизни 

руководства Божьего для себя, он обращался к силам 

противоборствующим Создателю, и потому не мог стать 

благословением для своего народа. Кроме всего, становится 

понятно, что на самом деле царство Саула имело в самом 

начале неправильную платформу. Оно не было утверждено 

на здоровых Библейских принципах. Это было просто 

желание людей иметь над собой царя, как и все другие 

народы. Поэтому с каждым новым этапом своего развития, 

Израильская община под руководством Саула удалялась от 

фарватера Божьих благословений. Линия поведения Саула с 

годами вызывала непонимание и удивление даже со стороны 

членов его семьи, и когда его пытались вразумить 

обличением, он реагировал на это крайне агрессивно: 

покушался на жизнь собственного сына Ионафана, 



преследовал Давида, который неоднократно приносил ему 

победы и спасал его жизнь, спасал его царство, служа ему 

верой и правдой. Все это стало длинной цепью событий и 

фактов, показывающих нам катастрофические последствия в 

судьбе человека, когда он ведет отступнический образ жизни 

от Слова Божьего. Когда человек призывает в союзники себе 

не Господа Бога, а гадателей, волшебников, вызывающих дух 

мертвых людей, обаятелей и других служителей 

представляющих лагерь сатаны, то как можно ожидать 

хороший результат? Откуда взяться благословению? 

Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет 

человек, то и пожнет:  сеющий в плоть свою от плоти 

пожнет тление, а сеющий в дух от духа пожнет жизнь 

вечную.  (Галатам.6:7-8). 

Давайте  внимательно исследуем путь Саула, его жизнь и 

плоды, которые он принес.  Давайте исследуем его конец и 

все, что привело Саула к печальному финалу в его судьбе.  

 



Глава 4 

Путь Саула.  

Экзамены и поражения. 

Прежде чем мы подробно рассмотрим визит Саула к 

волшебнице, я бы хотел последовательно проанализировать 

все предшествующие этому события, чтобы увидеть 

причины, побудившие его сделать такой шаг. Для нас важно 

понять, как именно Саул дошел до такого состояния, чтобы 

обратиться к волшебнице.  

Если внимательно исследовать жизненный путь Саула, не- 

трудно заметить, что он не мог пройти практически ни одного 

испытания, посылаемого ему Богом. Саул принимал 

неправильные  решения, и это всегда заканчивалось для него 

трагически. С каждым разом он все больше удалялся от Бога, 

и скатывался все ниже и ниже. Кроме всего прочего, его 

очень беспокоило мнение людей, другими словами он всегда 

придавал большое значение тому, что скажут о нем или 

подумают окружающие. Его поведение никогда не было 

мотивировано повиновением Божьему Слову, а было 

вызвано желанием угодить людям, проявив при этом свою 

власть.  Сделать так, чтобы о нем говорили как о 

выдающемся человеке. Он не терпел рядом с собой тех, кто 

может представлять для него конкуренцию. Саул был 

человеком, который любил власть и не желал отдавать ее 

никому. Тринадцать лет он преследовал Давида только из-за 

того, что видел в нем соперника и претендента на свой 

престол. 

  Давид же, в свою очередь, был человеком искренним, 

преданным Саулу военным начальником, выполнявшим все 

его поручения, который рискуя жизнью, вступал в неравные 

сражения и выходил победителем. Давид  любил Бога и 



всегда со страхом Божьим относился к Саулу как к 

помазаннику Господнему. Давид никогда не пытался 

восстановить справедливость, выгодно используя ситуацию в 

свою пользу, и искал близких отношений с Творцом. Давид 

дважды мог убить Саула, но не сделал этого потому, что 

имел страх Божий. А Саул, как показывает вся его жизнь, не 

имел этого страха. 

Первый экзамен, который Саул  не прошел, был 

ориентирован на понимание того, как распределены роли в 

служении народу, между царем и священником.  

Это был первый случай, когда Саул ослушался голоса 

Божьего. События описаны в 1 книге Царств, в 13 главе. Это 

было во время сражения с филистимлянами. Как только 

Господь дал Израилю царя, Он сразу же провел его через 

испытание. Для Бога важно проверить будет ли человек 

повиноваться Ему во всем, или нет. И неважно, по какой 

причине он не повинуется, потому что в непослушании  

открывается недоверие человека к Богу. Господь хочет как 

бы посмотреть, можно ли иметь дальнейшие отношения с 

этим потомком Адама. Самуил ясно сказал Саулу, чтобы он 

ждал его пока Самуил не придет принести жертву. И только 

тогда можно было выступать на сражение. Прошла неделя, 

но Самуил не приходил по какой-то причине, и тогда Саул, не 

дождавшись Самуила, сам принес жертвоприношение. Он не 

был священником, и, совершив это жертвоприношение, он, в 

каком-то смысле, зашел на чужую территорию, сделал то, что 

относилось только к сфере деятельности Самуила. Его грех 

был в неповиновении.  И сказал Самуил Саулу: худо 

поступил ты, что не исполнил повеления Господа Бога 

твоего, которое дано было тебе, ибо ныне упрочил бы 

Господь царствование твое над Израилем навсегда; но 

теперь не устоять царствованию твоему; Господь найдет 

Себе мужа по сердцу Своему, и повелит ему Господь быть 



вождем народа Своего, так как ты не исполнил того, что 

было повелено тебе Господом.(1Царств.13:13-14). 

Подобно Саулу, любой человек, который не исполняет 

повеление Господа, не может рассчитывать на участие Бога в 

своей жизни. Бог оставляет такого человека, и он движется 

своими силами, без мудрости Божьей, без Его 

попечительства. 

Каждый, кто пытался, когда - либо, претендовать на роль 

священника, не имея  на то полномочий от Бога, подвергался 

суровому наказанию. Приведу только два примера: один 

пример показывает, как это было в то время, когда еще не 

было царя в Израиле, а другой -- как это было в период 

царей. 

1. Бунт Корея, Дафана и Авирона. Корей был из колена 

Левия. А Дафан и Авирон были родом из колена Рувимова, 

но занимали высокие посты в своих племенах. Вместе с ними 

восстали на Моисея и Аарона еще двести пятьдесят мужей, 

которые были начальниками общества в народе, 

призываемые на собрание. Другими словами, им было 

разрешено участвовать в решениях определенных вопросов. 

Им казалось, вполне логичным, если не Моисей будет 

командовать народом, а они, поскольку им тоже была дана 

власть, хотя и ограниченная. В какой-то момент они решили, 

что могут претендовать на большую власть, чем та, которую 

они имели сейчас. Тем самым они высказали свое недоверие 

Моисею, а значит и Богу, по слову Которого Моисей делал 

абсолютно все.  Однако, избранником Божьим, был Моисей, а 

не они. Двести пятьдесят мужей именитых, начальников в 

народе своем, подстрекаемые Кореем, Дофаном и Авироном, 

пошли за ними против Моисея. Они стали силой домогаться 

священства. Тогда сказал Моисей Корею:  послушайте, 

сыны Левия! мало вам того, что Бог Израилев отделил вас 

от общества Израильского и приблизил вас к Себе, чтобы 



вы исполняли службы при скинии Господней и стояли пред 

обществом [Господним], служа для них? Он приблизил тебя 

и с тобою всех братьев твоих, сынов Левия, и вы 

домогаетесь еще и священства. (Числа.16:8-10). 

 Все они погибли страшной смертью.  

В современных общинах довольно часто происходят 

подобные вещи. Люди, которым Бог определил место в Теле 

Христа, вдруг решают, что им этого мало. И тогда они 

бунтуют против пастырей, пытаясь увлечь за собой весь 

народ. Они это делают потому, что хотят удовлетворить свои 

амбиции, и ради этого ставят весь народ Божий под удар! Их 

не интересует судьба людей, они просто хотят достичь своих 

целей, и для этого используют народ. Это показывает, что 

такие «революционеры» пекутся вовсе не об овцах, и Бог 

правильно сделал, что не доверил им больше, чем они 

получили. Они не могут быть благодарными Господу за то 

служение, которое Он им вверил. Их поедает изнутри 

зависть, и они добиваются того статуса в общине, который 

они сами себе назначили в своих мыслях и в сердце. Но 

Господь знает сердца людей, и Он не ошибается в выборе. 

Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча 

обоюдоострого: оно проникает до разделения души и духа, 

составов и мозгов, и судит помышления и намерения 

сердечные.  И нет твари, сокровенной от Него, но все 

обнажено и открыто перед очами Его: Ему дадим отчет. 

(Евреям.4:12-13) 

Поэтому, нам всем надо повиноваться своим старшим 

братьям во Христе, в силу того, что над нами этих людей 

поставил Бог. Нужно не бунтовать, а ожидать и готовить себя 

к служению.  

2. Каждение царя Озии. Вот как описывает это Библия: Но 

когда он сделался силен, возгордилось сердце его на 



погибель его, и он сделался преступником пред Господом 

Богом своим, ибо вошел в храм Господень, чтобы воскурить 

фимиам на алтаре кадильном. И пошел за ним Азария 

священник, и с ним восемьдесят священников Господних, 

людей отличных,  и воспротивились Озии царю и сказали 

ему: не тебе, Озия, кадить Господу; это дело священников, 

сынов Аароновых, посвященных для каждения; выйди из 

святилища, ибо ты поступил беззаконно, и не [будет] тебе 

это в честь у Господа Бога. И разгневался Озия, - а в руке у 

него кадильница для каждения; и когда разгневался он на 

священников, проказа явилась на челе его, пред лицем 

священников, в доме Господнем, у алтаря кадильного. И 

взглянул на него Азария первосвященник и все священники; 

и вот у него проказа на челе его. И понуждали его выйти 

оттуда, да и сам он спешил удалиться, так как поразил его 

Господь. И был царь Озия прокаженным до дня смерти 

своей, и жил в отдельном доме и отлучен был от дома 

Господня. А Иоафам, сын его, начальствовал над домом 

царским и управлял народом земли. (2Паралипоменон.26:16-

21).  

Озия, сделался преступником, войдя в храм Божий! Потому, 

что пренебрег уставом, положенным Богом для всех 

поколений. Он вышел из святилища прокаженным, и до конца 

своей жизни жил в изоляции, влача жалкое существование. 

Гордость способствовала его падению. Многие люди и 

сегодня думают, что гордость возвышает их над другими, но 

очень скоро они обнаруживают свое низкое положение. 

гордость опускает человека намного ниже той точки, с 

которой он начал свой путь, пока гордость не сыграла с ним 

злую шутку. Она рисует человеку ложную перспективу, 

заставляя его пренебрегать Словом Создателя, акцентируя 

его внимание на успехе, который уже есть или который может 

прийти в ближайшее время. Гордость обещает человеку то, 

чего не может дать никогда, её обещания есть ни что иное 



как красивые и манящие миражи в пустыне. Все эти 

обещания так и остаются несбыточной мечтой, иллюзией, а в 

реальном мире вдруг обнаруживается, что ты унижен, лишен 

всего что было, и в итоге опустился, а не вознесся.  Также и 

младшие, повинуйтесь пастырям; все же, подчиняясь друг 

другу, облекитесь смиренномудрием, потому что Бог 

гордым противится, а смиренным дает благодать. Итак, 

смиритесь под крепкую руку Божию, да вознесет вас в свое 

время. (1Петра.5:5-6). 

На этих двух примерах мы ясно видим, что Саул подобно 

Корею, Дофану, Авирону и Озии, был из той категории, 

которая пытается незаконно сосредоточить в своих руках 

духовную и политическую власть. Бог даёт ему еще один 

шанс, но Саул упорно не меняется, подтверждая тем самым 

свою несостоятельность и абсолютное ведение Бога 

относительно Саула как царя и человека. 

Господь повелел Саулу пойти и разбить Амалика, а затем 

уничтожить все, что ему принадлежит. Причина была в том, 

что Амаликитяне противостояли Израилю, когда тот вышел из 

Египта: теперь иди и порази Амалика [и Иерима] и истреби 

все, что у него; [не бери себе ничего у них, но уничтожь и 

предай заклятию все, что у него;] и не давай пощады ему, 

но предай смерти от мужа до жены, от отрока до грудного 

младенца, от вола до овцы, от верблюда до осла. 

1Царств.15:3. 

Это был второй экзамен для Саула. Бог потребовал все 

предать заклятию, уничтожить. Но Саул и народ пощадили 

Агага и лучших из овец и волов и откормленных ягнят, и 

все хорошее, и не хотели истребить, а все вещи 

маловажные и худые истребили. (1Царств.15:9). Он 

подумал, «зачем пропадать добру, оставим самое хорошее 

себе, а все то, что нам  не нужно уничтожим». Саул не 

относился серьезно к словам Господа. Он пренебрег Его 



Словом и решил, что Самуилу это можно будет объяснить 

каким-то образом и все уладить. Саул подумал, что все  

обойдется, и он будет в выигрыше, так как будет считаться у 

народа  щедрым царем. Саул решил приобрести авторитет у 

людей за счет своевольного поведения и неповиновения 

Богу. Он как бы показал, что сам себе хозяин, забыв при 

этом, Кто дал ему царство и победу в этой войне. Своим 

поведением Саул показал, что никто ему не указ, даже Бог. 

Погибели предшествует гордость, и падению – 

надменность. Притчи.16:18. 

Однако человек не может обмануть Бога, и неспособен 

убедительно аргументировать свое непослушание. Библия 

говорит, что Саул после этого пошел на Кармил и поставил 

там себе памятник. Он прославлял себя, а не Бога. Очень 

часто люди грешат тем, что не воздают славу Господу, а 

присваивают ее себе. Они хотят, чтобы было возвеличено их 

имя. Когда пришел Самуил к Саулу, то Саул сказал ему: 

благословен ты у Господа; я исполнил слово Господа. ст.13. 

Это была явная ложь, он не исполнил ничего. Победу Саул 

одержал, значит свою часть договора Бог выполнил. Саул же 

обманул и не выполнил своей части. После этого он пытался 

все утрясти, объясняя свои действия тем, что всех этих 

животных они оставили для жертвоприношения, хотя это 

было невозможно с точки зрения закона Моисея. Все эти 

животные не могли быть принесены в жертву потому, что на 

них был порок. И из рук иноземцев не приносите всех 

таковых животных в дар Богу вашему, потому что на них 

повреждение, порок на них: не приобретут они вам 

благоволения. (Лев.22:25). Действительно, они не приобрели 

благоволения ни Саулу ни народу. Если Бог заранее сказал, 

что всех животных надо предать заклятию, то есть 

уничтожить, это значит, что Он уже считает их непригодными 



ни к жертвоприношению, ни к чему другому. На них уже есть 

порок.  

Поскольку эти животные, вероятнее всего были съедены 

людьми, это стало отягчающим обстоятельством. Саул 

теперь нес на себе ответственность за народ как царь. В его 

руках и в его власти была возможность сделать все по Слову 

Бога, но он упустил этот шанс и сделал все наоборот. Нам 

всем стоит задуматься над этим. И в нашей жизни бывают 

моменты, когда Господь ждет повиновения, но всегда ли мы 

поступаем так, как того требует от нас Создатель? 

На самом деле, очень многое в нашей жизни зависит от 

умения повиноваться Слову Господа. Из Священного 

Писания мы знаем и заповеди и постановления и законы и 

уставы. Все это как путеводная звезда ведет нас в Царство 

Отца. Именно за неповиновение Бог отверг Саула как царя.  

И отвечал Самуил: неужели всесожжения и жертвы 

столько же приятны Господу, как послушание гласу 

Господа? Послушание лучше жертвы и повиновение лучше 

тука овнов; ибо непокорность есть такой же грех, что 

волшебство, и противление то же, что идолопоклонство; 

за то, что ты отверг слово Господа, и Он отверг тебя, 

чтобы ты не был царем [над Израилем].(1Царств.15:22-23). 

Никто и никогда не сможет жертвами компенсировать 

неповиновение. Вся дальнейшая жизнь и царствование 

Саула было человеческими усилиями, в которых Бог не 

принимал участия. Саул, был отвергнут Богом за то, что он 

пренебрег Словом Творца. Поэтому вся последующая жизнь 

Саула была самоуправством на государственном уровне. 

Богобоязненный царь на его месте сложил бы с себя 

полномочия и постарался через покаяние спасти свою душу, 

но Саул продолжал двигаться в неповиновении Богу еще 

многие годы, накапливая грехи все больше и больше. И 

главное, обратите внимание, что  непокорность Бог 



сравнивает с волшебством. В своей непокорности Саул как 

раз и докатился именно до того, что обратился к волшебнице. 

Волшебство это неповиновение Богу в высшей степени. 

Волшебство это смертный грех, потому что, в сущности, это 

противостояние Богу при помощи бесовских сил. Первым, кто 

не захотел покоряться Творцу, и проявил гордость – был 

сатана, и все, кто не желают покоряться Богу, ведомы духом 

сатаны. Он обольщает людей, разрушает их жизнь ложными 

доктринами и конец их-- погибель. 

Путь Саула лежал в погибель, хотя Господь много раз давал 

ему возможность изменить свою жизнь. Непрерывная цепь 

событий в жизни этого царя дает нам возможность извлечь 

для себя уроки. Как важно для нас сегодня не поддаваться 

искушениям, и жить в повиновении Слову Господа.  

 



Глава 5 

Саул и волшебница 

 

Однажды в жизни Саула наступил день, когда он решил 

воспользоваться услугами волшебницы. Это решение не 

было спонтанным, это было следствие его духовной 

деградации  и отступления от Бога.  Скорее, такое решение 

было закономерностью. Проведя анализ жизненного пути 

Саула, мы убедились, что этот процесс был постоянным. С 

каждым разом Саул опускался ниже и ниже  и удалялся от 

Бога все дальше. И сейчас он находился на предпоследней 

ступени, ведущей в ад. Самое поразительное то, что Саул не 

приложил усилий, чтобы в трудной ситуации искать лица 

Господнего, а продолжил скатываться вниз. Но даже если все 

было так плохо и тяжело, разве это дает право человеку  

искать ведения для себя на спиритических сеансах? Саула 

уже давно вели по жизни обстоятельства, но не Господь. Так 

и сегодня есть люди, считающие себя верующими, но в 

определенных ситуациях они обращаются за помощью не к 

Богу, а к слугам диавола. Одни идут к экстрасенсам, чтобы 

они помогли им решить проблемы, ищут у них руководства и 

воспринимают их как духовный авторитет для себя. Другие 

идут к гадалке, чтобы узнать будущее и как - то «подправить» 

свою судьбу. Третьи почитывают гороскопы и там находят 

для себя линию поведения на ближайшую неделю или месяц. 

Все эти люди реально ждут чего-то от этих действий. Они 

стараются отследить, происходит ли все так, как сообщил им 

источник. Наряду со всем этим, они приходят в общины, и 

думают о себе, что они верят в Бога. Разве может такой 

человек слышать голос Божий? Разве может Дух Святой 

обитать в таком сосуде? Послушайте! Если в вашей жизни 

есть нечто подобное, – стряхните  с себя всю эту мерзость 



обольщения, в которой вы находитесь, и обратитесь всем 

сердцем к Богу живому. Может Он и помилует вас. Не идите 

путем Саула, посмотрите, чем все это закончилось для него. 

Вместо покаяния  Саул приказал своим слугам найти ему 

человека, который умеет ворожить. Вот и наступил момент, 

когда он напрямую обратился к слуге диавола. Когда 

тринадцать лет назад Самуил объявил ему, что царство от 

него отнято, Саул вполне мог бы продолжить свою жизнь с 

Богом, пусть даже не на престоле царя. Гордость не дала ему 

привести духовную часть своего бытия в порядок, поэтому он 

продолжал совершать ошибку за ошибкой. Он был похож на 

азартного игрока, который не может остановиться. И 

последней ставкой становится жизнь. 

Тогда Саул сказал слугам своим: сыщите мне женщину 

волшебницу, и я пойду к ней и спрошу ее. И отвечали ему 

слуги его: здесь в Аэндоре есть женщина волшебница. И 

снял с себя Саул одежды свои и надел другие, и пошел сам и 

два человека с ним, и пришли они к женщине ночью. И сказал 

ей Саул: прошу тебя, поворожи мне и выведи мне, о ком я 

скажу тебе. Но женщина отвечала ему: ты знаешь, что 

сделал Саул, как выгнал он из страны волшебников и 

гадателей; для чего же ты расставляешь сеть душе моей 

на погибель мне? И поклялся ей Саул Господом, говоря: жив 

Господь! не будет тебе беды за это дело. Тогда женщина 

спросила: кого же вывесть тебе? И отвечал он: Самуила 

выведи мне. И увидела женщина Самуила и громко 

вскрикнула; и обратилась женщина к Саулу, говоря: зачем 

ты обманул меня? ты - Саул. И сказал ей царь: не бойся; 

[скажи,] что ты видишь? И отвечала женщина: вижу как бы 

бога, выходящего из земли. Какой он видом? - спросил у нее 

Саул. Она сказала: выходит из земли муж престарелый, 

одетый в длинную одежду. Тогда узнал Саул, что это 

Самуил, и пал лицем на землю и поклонился. И сказал 

Самуил Саулу: для чего ты тревожишь меня, чтобы я 



вышел? И отвечал Саул: тяжело мне очень; Филистимляне 

воюют против меня, а Бог отступил от меня и более не 

отвечает мне ни чрез пророков, ни во сне, [ни в видении]; 

потому я вызвал тебя, чтобы ты научил меня, что мне 

делать. И сказал Самуил: для чего же ты спрашиваешь 

меня, когда Господь отступил от тебя и сделался врагом 

твоим? Господь сделает то, что говорил чрез меня; 

отнимет Господь царство из рук твоих и отдаст его 

ближнему твоему, Давиду. Так как ты не послушал гласа 

Господня и не выполнил ярости гнева Его на Амалика, то 

Господь и делает это над тобою ныне. И предаст Господь 

Израиля вместе с тобою в руки Филистимлян: завтра ты и 

сыны твои будете со мною, и стан Израильский предаст 

Господь в руки Филистимлян. Тогда Саул вдруг пал всем 

телом своим на землю, ибо сильно испугался слов Самуила; 

притом и силы не стало в нем, ибо он не ел хлеба весь тот 

день и всю ночь.  (1Царств.28:7-20). 

Это была соломинка, за которую пытался ухватиться Саул. 

Он испробовал все, что знал и мог, но Господь не говорил с 

ним. Долгие годы это духовное молчание угнетало Саула и 

разрушало его психику. С того самого момента, когда он 

последний раз видел Самуила, прошло тринадцать лет. 

Духовная изоляция, в которой оказался Саул, полностью 

лишила его способности  ориентироваться на жизненных 

перекрестках и развилках. И хотя он сам лично запретил в 

Израиле деятельность волшебников под страхом смертной 

казни, сейчас, когда Филистимляне снова ополчились против 

Израиля, и Саул увидел стан неприятеля, он дрогнул и крепко 

испугался. Он стал искать руководства свыше в своей судьбе 

и снова пошел по ложному пути. И вопросил Саул Господа; но 

Господь не отвечал ему ни во сне, ни чрез урим, ни чрез 

пророков. 1Цар.28:6. 



Тогда Саул приказал своим слугам найти ему волшебницу. 

Он переоделся, желая скрыть свою личность, и, придя к 

волшебнице, Саул попросил ее вывести ему Самуила. С 

этого момента возникает ряд вопросов: 

* Как может волшебница вызвать пророка с лона Авраамова? 

Это явление само по себе уже содержит противоречие.  Ведь  

пророк, послуживший и исполнивший волю Бога на земле, 

уже вошел в покой Божий. Он успокоился от дел, разве может 

его потревожить колдунья? 

* Может ли волшебница, иметь доступ в Небесную сферу 

используя колдовство, проникать туда так легко? 

* Разве она может повелевать теми, кто никогда не 

находился под ее властью при жизни,  неужели Бог теряет 

контроль над своими подданными после их смерти? – 

Безусловно, нет! Но как тогда объяснить, что Самуил всё же 

вышел, ведь это был он, его узнали все. И он говорил Саулу 

именно то, что говорил и при жизни. 

В этой связи, безусловно, есть еще множество подобных 

вопросов. Все они ставят нас в положение растерянности и 

непонимания. Как такое может быть? 

Где же нам искать ответ? Лучше всего нам это объяснит само 

Священное Писание. Библия – это книга, которая толкует 

сама себя, представляя нам доказательства, более чем 

исчерпывающие. Точка зрения автора не претендует на 

абсолютную истину. Возможно, читатель уже знаком с 

толкованиями, которые поддерживают идею того, что это был 

именно Самуил. И все же, думаю, аргументация 

предлагаемая в этой книге, имеет законное право на то, 

чтобы,  по крайней мере, прозвучать. Принять или отвергнуть 

данную позицию, судить тебе, дорогой читатель. Как бы то ни 

было доказательства будут построены на основании 

исследования самого текста, общей Библейской концепции, и 



основных принципов герменевтики. Возможно, такой подход 

будет хорошим дополнением к общей мозаике  различных 

толкований  Библии, потому, что каждый из них имеет свое 

право на существование. 

Итак, облик Самуила был использован ангелом тьмы, для 

того чтобы, обманув Саула, приблизить его гибель.  

И неудивительно: потому что сам сатана принимает вид 

Ангела света, а потому не великое дело, если и служители 

его принимают вид служителей правды; но конец их будет 

по делам их. (2Коринфянам.11:14-15).   

Те силы, к услугам которых, обратился Саул, не могут 

привести в движение Небесные структуры. Они не могут 

действовать на той духовной территории, доступ в которую 

для них закрыт! И если ангел тьмы принимает облик ангела 

света, то и слуги его могут это сделать. Ангел тьмы пришел в 

образе Самуила, но это не был пророк Самуил. Злой дух 

имитировал Самуила и во всем подражал Самуилу. В 

последующих  главах я хочу выделить девять 

отличительных признаков, по которым можно заключить, 

что это был дух нечистый. Каждому из них будет посвящена 

отдельная глава, чтобы подробно рассмотреть данный 

вопрос. Но главное, на что я хочу обратить внимание, это то, 

что сатана всегда старается предстать перед людьми вместо 

Бога, то есть предлагает свою кандидатуру вместо Творца на 

роль главной духовной силы,  которой будут поклоняться, 

молиться, обращаться за советами. Фактически, он 

предлагает свою форму правления миром, который сотворил 

не он. С этого и началось падение Люцифера. Он хотел, 

чтобы ему служили, как служат Богу. Чтобы ему поклонялись, 

как поклоняются Богу. Вся его деятельность направлена 

против людей, потому, что Богу он никак не может повредить. 

Тем же, кого Творец наделил Своим образом и подобием, 

сатана может вредить и вредит. Поэтому и слуги его 



принимают вид служителей Божьих. Однако, все они 

имитаторы, всё, что они делают это подделка под настоящее, 

иногда очень умелая, как в нашем случае. И все же Писание 

поможет нам определить безошибочно, что это был за дух в 

образе Самуила и какая духовная сила (личность) за этим 

стоит. 



Глава 6 

Видимый образ. 

Первый признак. 

Невозможно утверждать, что это был именно Самуил только 

лишь на основании того, что есть описание зримого образа.  

Очень часто мы принимаем видимый образ за реальную 

действительность. Но на самом деле в нашем земном мире это 

лишь «голограмма». Это хорошо известно диаволу и поэтому 

он очень умело использует такое явление, чтобы вводить 

людей в заблуждение, а потом порабощать и убивать в них 

любую надежду на жизнь. Таким образом, сатана переключает 

внимание человека со Слова Божьего на суррогат, в котором 

присутствует часть Слова Божьего и примесь яда лжи. Именно 

так он отравляет умы людей. Враг душ человеческих пытается 

заставить нас двигаться, исходя из того, что мы видим, 

отвлекая нас от истинного источника правды. При этом он 

может рисовать реально видимый образ даже для физического 

зрения. А затем он говорит: «ну вот, ты же сам видел, так что 

же,ты не веришь своим глазам»? Волшебники и колдуны, 

шаманы и ведуны, гадатели и вызывающие мертвых в своей 

оккультной практике достаточно широко используют гипноз, 

различные травы, и другие растения, грибы психотропного 

действия, вызывающие галлюцинации. Таким образом, сатана 

и его слуги приобретают власть над личностью, манипулируют 

ею и доводят ее до ада. 

Первое место, на которое я хочу обратить внимание, изложено 

ниже. То, что мы находим здесь и есть видимый образ. Нет 

никаких доказательств или свидетельств того, что                                                       

это воскресший Самуил. Это ОБРАЗ Самуила, и если мы хотим 

добраться до сути, давайте вместе анализировать  этот эпизод. 

Руководствоваться переживаниями на эмоциональном уровне 



было бы неправильным. Такой подход не может являться 

основанием для утверждений, что это был именно Самуил.  

Увиденный ночью образ пророка,  выведенный волшебницей, 

при помощи колдовства и ворожбы вызывает целый фонтан 

эмоций, который бьет ключом из возбужденного сознания 

человека, оказавшегося в таком месте, при таких 

обстоятельствах. Вот как описывает Библия то, что увидела 

сама волшебница, а затем и Саул: 

Первый признак –  это видимый образ, а не настоящий 

человек: …вижу как бы бога, выходящего из земли. 

(1Цар.28:13_б).  

Итак, она говорит, что видит как бы бога . Но человек никогда 

не видел Бога и ему, в принципе, не с чем сравнивать. Совсем 

другое дело это  волшебники, колдуны, медиумы, гадатели и 

все остальные работники этого цеха, которые имеют контакты с 

бесами, принимая их за божество  и уча этому других людей. 

Их они видят и говорят с ними, приписывая им божественную 

природу. Значит, она видела необычного вида объект мужского 

пола, который явно не был в плоти и крови. Эти нечистые 

духи, разного рода, могут свободно принимать видимый образ, 

подходящий для той или иной ситуации. В этом и заключается 

подвох. Это первая ступень, ведущая человека в 

преисподнюю – согласие принять в свою жизнь источник  

способный снабжать информацией духовного содержания. 

Дело в том, что приходящий к волшебнице человек, 

психологически уже готов отреагировать на это явление и 

войти в контакт с этим духом. Он заранее согласен всё 

принимать и всему верить, иначе не пришел бы. Желание 

человека реализуется, и в данный момент он практически не 

контролирует ни ситуацию в целом ни этого духа в частности, 

а, наоборот, добровольно подчиняется ему, чтобы получить 

интересующую его информацию. Главная цель человека – 

получить информацию, и он заранее согласился заплатить 



цену за эти деньги человек сам покупает власть дьявола над 

собой. 

Образ Самуила выходит из земли, так сказано в этом отрывке. 

Но из-под земли не может выходить то, что находится на небе. 

Об этом свидетельствует Писание: все что есть во вселенной 

получило свое начало от Бога, сотворившего как духовный, так 

и материальный мир. Именно Бог является источником, 

причиной появления духов и материи. Небеса  являются 

местом обитания Бога Отца и Сына Его Возлюбленного Иисуса 

Христа. Это и есть Небесное Царство, в которое Он вводит 

всех верующих. Для нас Бог является Небесным Отцом, и мы 

его дети. Иисус наш Царь, а мы его подданные, Его народ.  

Живя на земле, мы находимся фактически на чужой 

территории,  поэтому верующие люди считают себя 

странниками и пришельцами. Наше отечество на Небесах, а не 

здесь, в этом мире, в котором мы живём временно. Так же и 

Самуил, перейдя из этого мира, в Царство Небесное, перешел 

окончательно на территорию где нет ничего нечистого. Это 

место, в которое закрыт доступ темным силам, и их слугам.  

Поэтому, то, что вышло из земли, имеет земную основу.Им 

может быть только то, что находится в поднебесной, т.е. в 

земной атмосфере или во вселенной. 

 И произошла на небе война: Михаил и Ангелы его воевали 

против дракона, и дракон и ангелы его воевали [против них], 

но не устояли, и не нашлось уже для них места на небе.  И 

низвержен был великий дракон, древний змий, называемый 

диаволом и сатаною, обольщающий всю вселенную, 

низвержен на землю, и ангелы его низвержены с ним.                    

(Откровение.12:7-9.)  

Хотя эти события описаны в книге Откровения, мы ясно видим, 

что все глаголы употреблены в прошедшем времени, а значит, 

все это уже имело место ранее, но в определенный момент 



было записано  для нас, последующих поколений верующих. 

Небеса, о которых говорится здесь, описаны в другом месте 

Библии так: 

Знаю человека во Христе, который назад тому 

четырнадцать лет (в теле ли - не знаю, вне ли тела - не 

знаю: Бог знает) восхищен был до третьего неба.  И знаю о 

таком человеке ([только] не знаю - в теле, или вне тела: Бог 

знает),  что он был восхищен в рай и слышал неизреченные 

слова, которых человеку нельзя пересказать. 

(2Коринфянам.12:2-4)  

Вот в этот уровень обитания, Бог вводит истинного пророка 

Самуила. Здесь на земле он уже завершил все свои дела и 

вошел в покой Божий.  

Лица, занимающиеся оккультизмом не могут проникнуть в этот 

покой сами, и, конечно, они не обладают средствами, чтобы 

силой, против желания личности вывести ее оттуда, чтобы 

удовлетворить нечестивые желания того, кто вот-вот  

опустится в ад. Того, кто уже стоит на пороге этого страшного 

места, хотя сам об этом еще не знает.  

Кроме того, Самуил никогда не сотрудничал с волшебниками 

при жизни, и, следовательно, после смерти не поменял 

Сторону, которую он всегда представлял как посланник и 

пророк. Поэтому  это не мог быть Самуил, но вполне мог быть 

использован его образ, что и было на самом деле. Итак, 

описание образа, который открылся волшебнице, преподнесен 

нам как бог, выходящий из земли. Книга Откровение описывает 

практически тот же процесс, когда именно из земли выходит 

зверь.  

И увидел я другого зверя, выходящего из земли; он имел два 

рога, подобные агнчим, и говорил как дракон. 

(Откровение.13:1.)  



Внешний вид его напоминает агнца, потому, что у него рога 

подобны рогам агнца , но говорит он как дракон. Все, что 

говорим мы или другие существа, можно представить как 

свидетельство нашего внутреннего содержания.  По этому 

признаку вполне можно судить, что имеет в себе тот или иной 

сосуд. Ведь от избытка сердца говорят уста.  

  



Глава 7 

Поклонение. 

Второй признак. 

1Цар.28:14.  Какой он видом? - спросил у нее Саул. Она 

сказала: выходит из земли муж престарелый, одетый в 

длинную одежду. Тогда узнал Саул, что это Самуил, и пал 

лицем на землю и поклонился. 

Исследуя такую тему как поклонение, мы вполне способны 

проанализировать данную ситуацию с Саулом. Нам открыто 

через Писание личность и имя Того, Кто может  принимать 

поклонение - это Бог Отец и сын Его Иисус Христос. Стоит 

подчеркнуть, что Иисуса пытались обвинить в том, что Он 

незаконно принимает Себе поклонение. Но само Священное 

Писание свидетельствует о том, что Сын, принимая 

поклонение, не похищает при этом славу Отца,  Он, будучи 

образом Божиим, не почитал хищением быть равным Богу. 

(Фил.2:6) 

В тоже время мы знаем, какая личность все время желает 

присвоить себе то, что по праву ей не принадлежит – это 

сатана, противник Бога. И если кто-либо принимает 

поклонение себе, он похищает его незаконно, присваивая 

себе славу, которая на самом деле не принадлежит ему. В 

Библии нет ни одного случая, чтобы даже ангелы принимали 

поклонение от людей. Напротив, когда человек поклонялся 

ангелу думая что перед ним явился Бог, то ангелы не 

принимали это поклонение себе, а наоборот, предупреждали 

человека, чтобы он поклонялся только Богу. Так же и 

пророки, и апостолы не принимали поклонения себе. 

Например: Когда Петр входил, Корнилий встретил его и 

поклонился, пав к ногам его.  Петр же поднял его, говоря: 

встань; я тоже человек.(Деян.10:25-26.)  Слуги Господа, 



будь-то ангелы или апостолы всегда останавливали людей, 

которые пытались им поклониться. Я говорю пытались, 

потому, что если поклонение не принято объектом, нельзя 

считать этот акт полноценным или законченным. Поклонение 

должно быть принято личностью, которой было адресовано, и 

тогда действительно можно констатировать процесс как 

состоявшийся, т.е. завершенный. Поэтому, если сторона, к 

которой было направленно поклонение не принимает его, то 

это всего лишь попытка, не увенчавшаяся успехом. 

Еще пример, когда апостол Иоанн пытался поклониться 

ангелу, то ангел не принял этого поклонения.  

Я пал к ногам его, чтобы поклониться ему; но он сказал 

мне: смотри, не делай сего; я сослужитель тебе и 

братьям твоим, имеющим свидетельство Иисусово; Богу 

поклонись; ибо свидетельство Иисусово есть дух 

пророчества. (Откр.19:10.)Он исправил ошибку апостола и 

объяснил ему истинное положение вещей. Такая попытка не 

рассматривалась даже как грех. Потому что Бог знает сердце 

апостола и понимает, что он просто не имеет опыта общения 

с небесными существами (впрочем, как и все мы) и очень 

мягко и корректно помогает ему сориентироваться. Иоанн 

повторил  ошибку и снова ангел направляет его в правильное 

русло отношений.  Я, Иоанн, видел и слышал сие. Когда же 

услышал и увидел, пал к ногам Ангела, показывающего мне 

сие, чтобы поклониться ему;  но он сказал мне: смотри, не 

делай сего; ибо я сослужитель тебе и братьям твоим 

пророкам и соблюдающим слова книги сей; Богу поклонись. 

(Откр.22:8-9.) 

Мы видим, до какой степени, это важно для Бога и для всех 

кто поклоняется Ему. Когда диавол искушал Иисуса в 

пустыне, он тоже требовал поклонения себе.  Тогда Иисус 

говорит ему: отойди от Меня, сатана, ибо написано: 



Господу Богу твоему поклоняйся и Ему одному служи. 

(Мф.4:10.) 

Вот вам еще один пример того, как отреагировал апостол 

Павел на то, что люди, видя чудо исцеления, совершенное 

именем Иисуса Христа решили, что боги в образе людей 

сошли к ним на землю, и уже хотели принести им в жертву 

быков. «Народ же, увидев, что сделал Павел, возвысил свой 

голос, говоря по-ликаонски: боги в образе человеческом 

сошли к нам.  И называли Варнаву Зевсом, а Павла Ермием, 

потому что он начальствовал в слове.  Жрец же идола 

Зевса, находившегося перед их городом, приведя к воротам 

волов и принеся венки, хотел вместе с народом совершить 

жертвоприношение. Но Апостолы Варнава и Павел, 

услышав о сем, разодрали свои одежды и, бросившись в 

народ, громогласно говорили:  мужи! что вы это делаете? 

И мы - подобные вам человеки, и благовествуем вам, чтобы 

вы обратились от сих ложных к Богу Живому, Который 

сотворил небо и землю, и море, и все, что в них.» 

(Деян.14:11-15.)  Павел и Варнава  остановили их; мало того, 

они разодрали на себе одежду  протестуя против явного акта 

идолопоклонства  во свидетельство перед Богом, что они не 

участвовали в этом. 

Но тот Самуил, который вышел из земли, не останавливает 

Саула, следовательно, он принимает это поклонение. 

Фактически, это поклонение принимает  призрак, который 

просто внешне похож на Самуила. Но разве внешнее 

сходство может являться фактом, на основании которого 

можно идентифицировать личность? Конечно же, нет! И 

поэтому – это  второй признак, показывающий, что перед 

Саулом дух нечистый.  Цель достигнута, Саул поклоняется 

той духовной силе, которая пришла в образе пророка. Саул 

поклоняется, но не Богу! Мы знаем, что идолопоклонство это 

поклонение бесам. Буквально за каждым идолом стоит 



определенный падший дух, иногда действующий на 

достаточно большой территории. И любой человек, 

принимающий поклонение вместо Бога, богохульствует; 

поэтому апостолы Павел и Варнава разодрали одежды.  При 

жизни, разве пророк позволил бы себе такое? Разумеется,  

нет! Значит и после смерти это невозможно. Следовательно, 

дух, пришедший в образе Самуила, имел бесовскую природу.  

Как мы с вами убедились ни ангелы, ни апостолы,  ни другие 

служители Бога никогда не участвовали в подобных делах. А 

если человек по незнанию и хотел это сделать, то ангел 

всегда останавливал человека и объяснял, что он 

сослужитель.  Мы связаны общим источником жизни и, 

находясь в разных мирах (духовный и физический), служим 

одному Богу. На нас возложена миссия проповедовать 

спасение от ада и смерти таким же людям как мы, людям в 

плоти и крови. Ангелы же,обеспечивают нам защиту, и 

оказывают помощь. Но они не являются объектом нашего 

поклонения. Кому когда из Ангелов сказал Бог: седи одесную 

Меня, доколе положу врагов Твоих в подножие ног Твоих?  

Не все ли они суть служебные духи, посылаемые на 

служение для тех, которые имеют наследовать спасение?  

(Евр.1:13-14). 

С того момента как Люцифер возгордился, он превратился в 

сатану (противника Богу) и диавола (клеветника). Все его 

усилия направлены на то, чтобы принять поклонение себе. 

Он пытается реализовать это путем хитрости, обмана, угроз, 

иногда предлагает земные блага в обмен на поклонение. Он 

очень искусно маскируется и легко принимает любой 

доступный образ, особенно если видит, что это поможет ему 

достичь цели.  

Никто из служителей Божьих не допускает мысли занять 

место Бога, чтобы ему поклонялись будь то люди или ангелы. 

Однако, тот призрак, которого волшебница вывела из земли 



своими чарами, принимает поклонение, занимая место 

Творца в сознании Саула и в его жизни, независимо от того, 

понимал ли Саул всю степень и тяжесть содеянного или нет. 

Наряду с этим всегда имело место, такая практика, как 

общение с мертвыми, или поклонение мертвым, или молитвы 

на кладбище. Ни для кого не секрет, что и сегодня, например, 

в иудаизме, широко распространено моление на могилах 

праведников. Вот цитата из брошюры, которые раздают на 

перекрестках и в магазинах Израиля бреслевские хасиды за 

небольшое пожертвование: «Место упокоения нашего 

святого учителя, раби Нахмана из Бреслева в городе Умань. 

Он обещал, что каждый, кто придет на его могилу и прочтет 

«Тикун hа клали», будет освобожден от мук ада и унаследует 

вечное благо. Это написано  прямо на реверсе обложки 

брошюры «Не жалуйся».  

Люди обращаются к Богу на могиле умершего праведника. Но 

нигде в Писании нет указаний от Бога, чтобы мы это делали! 

Молиться Богу надо в других местах. Почему молитва должна 

иметь силу именно в месте погребения? Да и как может 

человек, пускай и праведник, избавить от мук ада?! Тогда 

каждый, так называемый праведник, может претендовать на 

место Мессии. Избавить от мук ада под силу только Мессии., 

Он, как известно, может быть только один так же как Бог 

один!  

Ибо един Бог, един и посредник между Богом и человеками, 

человек Христос Иисус. (1Тим.2:5). 

Почему Господь сокрыл место захоронения Моисея, 

величайшего из праведников всех времен и народов? Потому 

что сатана использует могилы праведников , чтобы создать 

на этом месте культ поклонения мертвым. Михаил Архангел, 

когда говорил с диаволом, споря о Моисеевом теле, не смел 

произнести укоризненного суда, но сказал: «да запретит 



тебе Господь». (Иуды1:9). Диавол оспаривал тот факт, что 

Моисей будет похоронен не людьми, а ангелами и тогда это 

место останется неизвестным. Он хотел, чтобы потом все 

приходили бы на могилу к Моисею и там молились Богу. А 

затем, сместив Бога в сторону, люди стали бы молиться уже 

Моисею на этой могиле. Умершие праведники, даже лучшие 

представители веры, не должны занимать в нашей жизни то 

место, которое принадлежит Богу. 

Люди не должны поклоняться ничему и никому кроме Бога. 

Разумеется, мотивация у каждого своя, но откуда люди 

знают, что это надо делать? Из поколения в поколение этот 

ритуал передается, обильно снабженный свидетельствами 

людей, получивших ответ на молитву именно таким 

способом. Но это лишь усугубляет плачевную картину в 

данном вопросе потому, что никто не сверяет свои действия 

со Священным Писанием. Люди просто повторяют то, что им 

сказали другие. Они механически воспроизводят весь 

процесс, включая произнесение молитв, переписанных кем-

то другим для них. При этом, в центре внимания уже не сам 

Господь Бог, а могила праведника, благодаря которой 

приходит ответ на молитву. Таким образом, могилы 

праведников отодвигают Бога на второй план, что 

принципиально неправильно. Во многих местах это 

поставлено на поток. Это стало своего рода бизнесом, 

поэтому участники этого действия даже не пытаются думать 

или исследовать этот вопрос, и свободно доверяют свою 

судьбу тем, кто их ведет. Все это происходит на уровне 

суеверий и некоторые думают примерно так: «я это сделаю, а 

вдруг поможет. Хотя я этого не понимаю и не могу объяснить, 

но вот эти религиозные авторитетные лидеры, наверняка 

знают как надо делать». То есть, все сводится к доверию без 

исследования вопроса как такового. Могу уверенно сказать, 

что это прекрасная почва для произрастания на ней разного 

рода спекуляций, манипуляций, и обмана.  



В некоторых ортодоксальных направлениях христианских 

течений распространено поклонение мощам (кости, черепа и 

другие останки умерших праведников). Люди целуют кости, 

почитая эти останки людей как святыни, поклоняясь им и 

молясь на них думая, что это правильно. Я считаю, что для 

каждой вещи Бог определил свое место. Поэтому умерших 

хоронят, по ним скорбят, но нельзя возводить это в ранг 

святыни, и делать останки людей объектом поклонения. Это 

языческая практика, перенесенная на территорию церкви! 

Хотя в Библии ясно написано: Всякий, кто прикоснется на 

поле к убитому мечом, или к умершему, или к кости 

человеческой, или ко гробу, нечист будет семь дней. 

(Чис.19:16), люди все равно упорно это делают.  Исходя из 

закона, данного Богом, все они НЕЧИСТЫ!  

Поэтому любая практика связанная с поклонением мертвым 

(натурально, виртуально или как- то иначе, например духу 

покойника, его образу или изображению) всегда была и 

останется на уровне идолопоклонства и это обязательно 

связано с отрицательным влиянием языческого мира, в 

котором мертвым отводилось особое место в жизни живых. У 

греков, римлян, индусов, испанцев, китайцев, японцев, 

североамериканских индейцев и многих других народов было 

сильно развито поклонение и молитвы духам умерших 

предков. Все они верят, что дух мертвого влияет на жизнь 

живого. Возможно, по этой причине Саул и пришел к 

волшебнице, чтобы после того, как она сделает свою часть 

работы, он мог бы поговорить с духом Самуила и таким 

образом повлиять на свою жизнь. Люди, вступающие в такой 

контакт, оскверняются физически и духовно, но они никоим 

образом не могут получить ведение Господа таким способом. 

Исходя из всего сказанного в этой главе, мы можем сделать 

вывод, что это был не Самуил, а всего лишь нечистый дух 

принявший облик Самуила. По сути это то, что и хотел 



получить Саул потому, что он поклонился ему, как только тот 

появился перед ними. Представьте себе, что участник 

спиритического сеанса поклоняется пришедшему духу. Вот 

как отдалился царь Израиля от Бога, чтобы вместо Творца 

поклоняться  духу, появившемуся из- под земли. Поэтому 

давайте скажем прямо– это был не Самуил, а дух нечистый в 

образе Самуила. Давайте будем называть вещи своими 

именами, разве не этого ждет от нас Господь, давший нам 

Духа Святого? Приняв Дух Божий, мы получаем от Него 

ведение по всем жизненным вопросам и ситуациям. 

Верующему необходимо дорожить тем, что дает Создатель и 

стараться иметь ясное понимание в любых ситуациях. 

 



Глава 8 

Высокомерие и гордость. 

Третий признак. 

Для того чтобы выделить третий признак, я хочу обратить 

наше внимание на манеру разговора этого духа с Саулом. 

Живя на земле, в нас формируется определенное 

внутреннее мировоззрение, на которое мы довольно часто 

опираемся. Имея опыт общения с людьми, в нас также 

оформляются суждения и понимание того, что кроется за 

интонацией речи. Стиль разговора, громкость речи, тембр 

голоса, пол голоса (мужской или женский) и т.д. несут 

огромный объем информации. На самом деле, мы умеем 

распознавать правду, даже если нас хотят обвести вокруг 

пальца.  Вспомните как в детских мультфильмах и сказках 

красиво и ласково могут говорить отрицательные персонажи. 

Когда мы смотрим на это, мы думаем: «ну как этот Буратино 

не понимает, что кот Базилио и лиса Алиса хотят его 

одурачить, почему он не видит того, что так заметно и ясно 

нам!» И действительно, хотя эти герои сказки говорят 

приятные вещи, льстят и хвалят Буратино, от него им нужны 

только его денежки. 

Так почему же в простых примерах нам все понятно, а в 

более «взрослых» ситуациях мы ведем себя как Буратино? 

Итак, давайте вместе еще раз прослушаем то, что говорит 

этот дух Саулу. 

И сказал Самуил Саулу: для чего ты тревожишь меня, 

чтобы я вышел? И отвечал Саул: тяжело мне очень; 

Филистимляне воюют против меня, а Бог отступил от 

меня и более не отвечает мне ни чрез пророков, ни во сне, 

[ни в видении]; потому я вызвал тебя, чтобы ты научил 

меня, что мне делать. И сказал Самуил: для чего же ты 



спрашиваешь меня, когда Господь отступил от тебя и 

сделался врагом твоим? Господь сделает то, что 

говорил чрез меня; отнимет Господь царство из рук 

твоих и отдаст его ближнему твоему, Давиду. Так как 

ты не послушал гласа Господня и не выполнил ярости 

гнева Его на Амалика, то Господь и делает это над тобою 

ныне. И предаст Господь Израиля вместе с тобою в руки 

Филистимлян: завтра ты и сыны твои будете со мною, и 

стан Израильский предаст Господь в руки Филистимлян. 

(1Цар.28:15-19). 

Нет ни одного места в Писании, где бы Дух Божий говорил 

подобным образом с человеком искренне и истинно ищущим 

Его руководства, особенно, когда мотивации сердца 

соответствуют святой воле Божьей.  Как раз напротив, Бог 

всегда рад, когда к нему обращается человек за помощью, но 

в данном эпизоде мы видим высокомерный тон и 

небрежение, с которым говорит дух, принявший облик 

Самуила. Никогда Бог не говорит ищущему Его  так: «почему 

ты тревожишь Меня…». Изначально этот дух ставит себя в 

более высокое положение перед Саулом, он как бы этим 

говорит: «кто ты такой, чтобы меня беспокоить, и отрывать от 

моих дел». Он дает понять Саулу, что он намного важнее и 

выше него, и именно от него (этого духа) сейчас зависит 

судьба царя Израиля со всем его войском. В этом диалоге 

есть элемент унижения для Саула, но Бог и Его пророки так 

никогда не поступают. Даже, когда пророк вынужден 

объявить неприятную новость, он это делает достойно, не 

унижая  собеседника, но сообщая ему волю Создателя. А 

этот дух продолжает вести разговор в непозволительном 

тоне, наращивая напряжение больше и больше, поскольку 

хочет довести Саула до крайней точки отчаяния. 

Следующий аргумент, который лежит на поверхности, можно 

увидеть во фразе: для чего ты тревожишь меня, чтобы я 



вышел. Со слов самого Господа Иисуса Христа мы знаем, 

что из мира мертвых в мир живых никогда и ни при каких 

обстоятельствах не переходят. Самуил не может «выйти» из 

мира мертвых просто потому, что он там не находится, он 

пребывает у Господа и по праву обитает на территории 

живых. Вот Свидетельство Христа: 

И сверх всего того между нами и вами утверждена великая 

пропасть, так что хотящие перейти отсюда к вам не 

могут, также и оттуда к нам не переходят. (Лук.16:26). Мы 

все прекрасно знакомы с этим текстом и, тем не менее, я 

предлагаю еще раз внимательно посмотреть на него. Итак, 

после смерти Лазарь попадает на лоно Авраама, а богач в 

ад. Как раз по поводу этого Библия говорит о Боге, что Он Бог 

живых, а не мертвых.  

Я Бог Авраама, и Бог Исаака, и Бог Иакова? Бог не есть Бог 

мертвых, но живых. (Мф.22:32).  

У Господа все живы, а это значит, что Самуил на самом деле 

в данный момент жив и находится у Господа! Он совершенно 

недоступен для волшебницы, иначе получается, что Бог не 

контролирует свою территорию и царство. Таким образом, 

становится понятно, что там с Саулом и волшебницей 

говорит не Самуил, а кто- то другой. Волшебница вывела 

этот дух из мира мертвых, и ей в этом способствовала 

определенная духовная сила. Именно диавол, гордый и 

высокомерный падший дух, это тот, кто стимулирует, 

поддерживает и подпитывает подобного рода явления. 

Кроме этого, в Евангелии от Луки сказано, что никто не может 

переходить из одного состояния в другое, и не может прийти 

в этот мир даже для такого важного дела как предупредить 

родственников о том, что ад и рай так же реальны, как мир, в 

котором мы живем. Когда богач просит Авраама послать в 

мир живых Лазаря, чтобы тот засвидетельствовал им обо 



всем происходящем сейчас, то Авраам отвечает, что у 

живущих на земле есть Писания и Моисей т.е. пророки. Для 

людей, не перешагнувших порог смерти, главным 

руководством в жизни было и остается Слово Божье и 

пророки, постоянно напоминающие о Боге. Именно 

Создатель неба и земли определил такой порядок общения с 

человеком после его грехопадения, чтобы именно таким 

образом верующие в Него могли иметь правильное ведение в 

жизни, а не обращаться к гадателям, экстрасенсам, 

гороскопам, медиумам и прочим обольстителям.  

Это урок для всех нас. Хочу обратить ваше внимание на то, 

что это не притча о богаче и Лазаре как думают многие из 

нас. В самом тексте не сказано что Иисус говорит  притчу, Он 

говорит это скорее как свидетельство. Ведь Иисус пришел на 

землю с небес, и говорит это как Тот, Кто видел все по- 

настоящему. Ибо Я сошел с небес не для того, чтобы 

творить волю Мою, но волю пославшего Меня Отца. 

(Ин.6:38).  

Сравните сами места из Библии, когда в самом тексте 

Библии говорится о том, что Иисус рассказал слушающим Его 

притчу. 

И поучал их много притчами, говоря: вот, вышел сеятель 

сеять. (Мф.13:3) 

И, приступив, ученики сказали Ему: для чего притчами 

говоришь им?(Мф.13:10). 

Иную притчу предложил Он им, говоря: Царство Небесное 

подобно зерну горчичному, которое человек взял и посеял 

на поле своем. (Мф.13:31). Итак далее, таких мест много, но 

вот как начинается рассказ – свидетельство о богаче и 

Лазаре в Евангелии от Луки:  Некоторый человек был богат, 

одевался в порфиру и виссон и каждый день пиршествовал 

блистательно. Как можно заметить, тут не говорится что это 



притча, хотя в предыдущей главе, когда Иисус рассказывает 

притчу, так и написано, что это притча. В прочем, я только 

делюсь наблюдением некоторых братьев, не рассчитывая на 

то, что это найдет отзыв или согласие со стороны читателя.  

В Писании, пожалуй, нет более подробного описания мира, 

который находится за порогом смерти. Думаю, стоит также 

сказать о том, что само понятие смерть это не угасание, не 

прекращение, это разделение, или отделение. Поэтому тот 

момент, когда душа отделяется от тела, то есть выходит из 

него, мы и называем смерть. Это понятие мы рассмотрим с 

вами подробно в главе «Смерть Саула».  

Итак, стиль разговора Самуила с Саулом, манера речи, 

духовный фон, на котором происходит эта беседа, все 

говорит о том, что этот образ является нечистым духом. Как 

бы ни была прикрыта гордость, она все равно себя выдает и 

информирует нас об источнике и той части духовного мира, о 

котором Писание говорит, что это царство сатаны. Давайте 

будем внимательными и осмотрительными когда 

соприкасаемся с тем, что не получается сразу понять и 

объяснить. Не будем спешить с выводами, а выделим время 

для молитвы и размышления, и тогда Дух Божий поможет 

нам правильно видеть любое явление как из привычного для 

нас мира, так и из мира духовного. Если Бог захочет с нами 

говорить, Он это сделает библейским способом.  

 



Глава 9 

Свидетельство  

Четвертый признак. 

Мы с вами прекрасно знаем, какую роль в нашей жизни  

играет свидетельство. Свидетельство может быть 

оправданием человеку, а может быть и обвинением. Бог 

отводит свидетельству также очень важное место в жизни 

людей. Давая заповеди на горе Синай, Господь, таким 

образом, регламентирует и показывает каким должно быть 

внутреннее состояние человека. И если человек будет 

поступать в этом мире по определенным Богом правилам, 

тогда он будет благословен, счастлив. Заповеди открывают 

нам правильную линию поведения по отношению к Богу и к 

людям. Девятая заповедь как раз касается свидетельства, 

где ясно написано, что ложное свидетельство это грех. 

Звучит она так: Не произноси ложного свидетельства на 

ближнего твоего. (Исх.20:16)..  Поэтому, невозможно не 

обратить внимание на то, что говорит сам Саул о себе.   И 

сказал Самуил Саулу: для чего ты тревожишь меня, чтобы 

я вышел? И отвечал Саул: тяжело мне очень; 

Филистимляне воюют против меня, а Бог отступил 

от меня, и более не отвечает мне ни чрез пророков, ни 

во сне; потому я вызвал тебя, чтобы ты научил меня, 

что мне делать.  (1Цар.28:15). В Новом Завете  Иисус 

Мессия говорит, что человек от слов своих оправдается или 

осудится. Таким образом, мы можем увидеть, как и в Новом 

Завете Господь показывает важность нашего свидетельства. 

Речь идет о том, что мы должны видеть правильно любую 

ситуацию и анализировать ее на основании Слова Божьего. 

Тогда, давая оценку тому или иному событию, мы будем 

истинными свидетелями происходящего, и наше 

свидетельство (суждение или вывод) будет правдивым. 



Человек должен нести ответственность за все что говорит. 

«Говорю же вам, что за всякое праздное слово, какое 

скажут люди, дадут они ответ в день суда: ибо от слов 

своих оправдаешься, и от слов своих 

осудишься.»(Мф.12:36-37). Этот отрывок из Евангелия от 

Матфея подводит черту после диалога Иисуса с фарисеями, 

когда к Нему привели одержимого, слепого и немого и все это 

было в одном человеке. Фарисеи хотели поставить Мессию в 

безвыходную ситуацию, но Иисус всё же изгнал беса из 

одержимого человека. И тогда Библия рассказывает нам о 

том, как фарисеи приписали диаволу действие Святого Духа. 

Именно поэтому Иисус говорит им эти слова.  Исповедание 

(озвученные мысли) играет в нашей жизни огромную роль, 

хотя порой мы недооцениваем важность данного явления. 

Отсюда легко сделать вывод, что точно так же нельзя 

приписывать действие сатанинской силы Богу. Это такой же 

грех! Ведь, как было сказано в начале книги, и сегодня многие 

верующие думают, что Саул говорил с настоящим Самуилом. 

Нам надо иметь трезвый взгляд на эту ситуацию. 

Итак мы видим, что Саул сам говорит о том, что Бог перестал 

с ним общаться привычным, нормальным методом и 

отступил. Саул свидетельствует о том, что происходит с ним 

в последнее время. Он ясно констатирует факт того, что Бог 

не говорит с ним, и сейчас он ищет помощи хотя бы здесь, у 

диавола. Это говорит о том, что Саул думает только о 

настоящем моменте, пытается выкрутиться из сложившейся 

ситуации, любым способом, не глядя вперед, уже не обращая 

во внимание на то, что ждет его в вечности.   

Это хорошо демонстрирует нам постепенное погружение 

Саула во тьму. За этой чертой он уже не видит и не чувствует 

как его держит в лапах враг человеческих душ. Саул 

опускается во тьму глубже и глубже. Придя к волшебнице за 

помощью, пытаясь решить проблему и найти выход из 



сложной ситуации, он сам загоняет себя в подземелье, а 

слуги диавола замуровывают за ним выход. Так исчезает 

последний луч света в жизни Саула. Сам его приход к 

волшебнице также свидетельствует против Саула. Мы можем 

говорить правильные вещи, но очень важно, что мы делаем 

при этом!  

Следовательно, сейчас он говорит не с Богом, и не с Его 

пророком, потому, что именно через пророков люди могли 

знать, что говорит Бог по тому или иному вопросу. И это было 

известно всем богобоязненным евреям. Они никогда не 

обращались к Богу через волшебников или вызывающих 

мертвых, зная, что говорит Закон о таких людях. Они помнили 

что было в Египте с колдунами, окружавшими фараона. Они 

не могли устоять против Бога когда Он поражал Египет 

язвами. Эти волхвы покрывались нарывами, так же как и все 

остальные египтяне, а евреи оставались здоровыми. Поэтому 

слова Саула на самом деле свидетельствуют против него, 

тем самым показывая нам какого поля ягода этот дух в 

образе Самуила. 

Хотя Саул говорит, что Бог отступил от него, на самом деле, 

как было сказано в предыдущих главах, это он оставил 

Господа, это он отступил и свернул на кривую дорожку. 

Сегодня часто можно услышать подобные заявления от 

людей, что Бог оставил их. В действительности же люди сами 

оставляют Бога, а потом лжесвидетельствуют, пытаясь 

оправдать себя, порочат Творца. Они не желают признать 

свою неправоту и отступление, они оправдывают себя за 

счет обвинения других, невиновных! 

На самом деле для людей мира, и, к сожалению, такое 

явление довольно часто наблюдается и в среде верующих, 

это очень распространенный  способ самооправдания.  Как 

выглядеть более святым, добрым, правильным и чистым в 

глазах других людей? Для этого они осуждают вслух других 



людей и таким образом создают себе фон из более грешных 

(в их понимании) людей, – а  на их фоне они уже смотрятся 

вполне прилично и достойно.  

«Мудр ли и разумен кто из вас, докажи это на самом деле 

добрым поведением с мудрою кротостью.  Но если в вашем 

сердце вы имеете горькую зависть и сварливость, то не 

хвалитесь и не лгите на истину.» (Иак.3:13-14).  

И вот тут Саул свидетельствует против себя самого. 

Поскольку Бог не говорит с ним он решает обратиться к 

волшебнице. «…Потому я вызвал тебя, чтобы ты научил 

меня, что мне делать…» 

Вот, оказывается, где истинная причина. Саул ищет 

руководства и совета. Не найдя его у Бога, он обращается к 

сатане, и, как мы видим, отдает себе в этом отчет. Он знает 

куда он пришел и с кем говорит. Вот так и происходит 

отпадение от веры в Господа, и духовный распад личности. 

Когда-то раньше Саул под страхом смертной казни выгнал с 

территории Израиля всех гадателей, волшебников и ворожей. 

Об этом свидетельствует сама волшебница, ведь когда Саул 

пришел к ней, он переоделся, в надежде скрыть свою 

личность. «Но женщина отвечала ему: ты знаешь, что 

сделал Саул, как выгнал он из страны волшебников и 

гадателей; для чего же ты расставляешь сеть душе моей 

на погибель мне?» Но как только она вывела ему Самуила, 

то сразу же узнала в своем ночном посетителе Саула, и 

очень испугалась. Наверное, волшебница подумала, что сама 

сейчас стала жертвой хитрого заговора, изобличающего ее 

как нарушающую царский закон. И теперь ее поймали с 

поличным, и предадут смерти, чтобы искоренить грех из 

среды народа Божьего. Но она быстро успокоилась, когда 

убедилась, что царь Саул на самом деле пришел к ней чтобы 

поговорить с духом умершего.  



Это все свидетельствует против Саула и показывает, что он 

все делал с осознанием того, что это грех, зло. Вот что 

говорит Писание по поводу подобных случаев: 

 «Когда ты войдешь в землю, которую дает тебе Господь 

Бог твой, тогда не научись делать мерзости, какие делали 

народы сии: не должен находиться у тебя проводящий сына 

своего или дочь свою чрез огонь, прорицатель, гадатель, 

ворожея, чародей, обаятель, вызывающий духов, волшебник 

и вопрошающий мертвых; ибо мерзок пред Господом всякий, 

делающий это, и за сии-то мерзости Господь Бог твой 

изгоняет их от лица твоего; будь непорочен пред Господом 

Богом твоим.» (Втор.18:9-13). 

Саул в самом начале руководствовался именно этим Словом, 

потому и выгнал всех перечисленных выше слуг сатаны с 

территории своей земли. Но конец его жизни, как мы видим, 

показывает, что он не был последовательным до конца в 

своих поступках. Здесь он просит волшебницу своими 

собственными устами и говорит:  «…прошу тебя, поворожи 

мне и выведи мне, о ком я скажу тебе.» (1Цар.28:8б). 

В этой главе предоставлено достаточно доказательств 

основанных на свидетельствах трех источников:  

1.Слово Божье. 

2. Саул. 

3. Волшебница. 

 Все они показывают, что с Саулом говорил дух нечистый, 

явившийся в образе пророка Самуила. 

 



Глава 10 

Выбор. 

Пятый признак 

«И сказал Самуил: для чего же ты спрашиваешь меня, когда 

Господь отступил от тебя и сделался врагом твоим?» 

(1Цар.28:16).  

Еще один признак, по которому можно определить, что это 

был дух нечистый --выбор, который уже совершил Саул. В 

приведённом выше отрывке мы видим, как этот дух 

показывает Саулу, что он уже сам принял решение, на чьей 

стороне ему быть. Обратившись к волшебнице, вызывающей 

мертвых, Саул, тем самым, делает свой выбор. Из этого 

стиха мы видим, как диавол дает понять Саулу, что он уже на 

его стороне. Если человек спрашивает совет у сатаны, то на 

каком пути он стоит? Разве может диавол привести к чему-то 

хорошему, или дать правильный совет? 

В этой главе мы рассмотрим с вами такое понятие как 

предложение и выбор, и, таким образом, выделим пятый 

признак, показывающий нам истинную природу духа, с 

которым говорит Саул.  

Если правитель посылает своих послов в другую страну, то 

они обязательно представляют ту власть, которая их 

уполномочила на эту миссию. Любой, кто захочет перейти 

под власть данного правления должен согласиться жить по 

правилам и законам, которые устанавливает данная сторона. 

Если человек принимает условия сотрудничества, то он 

становится участником данного альянса, принимая условия 

договора. Этот договор может иметь достаточно ясную 

формулировку, а может выглядеть как нечто расплывчатое и 

нечеткое, вводящее в заблуждение, сулящее очень много, а 

на самом деле, отнимающее у тебя самого все, включая 



жизнь. Тем не менее, такое предложение может иметь силу и 

подчинить себе объект, вызвавший интерес. Как же сумел 

диавол подчинить себе всю планету земля? Его план был 

простым и, можно сказать, хорошо продуманным. Тонкий 

расчет, коварство и сладкая ложь стали залогом успеха его 

гнусных замыслов. Из книги Бытие мы знаем, что, сотворив 

небо и землю,  Бог населил их всеми формами жизни и 

сделал все весьма хорошо. Глядя на Свое творение Он 

благословил его.  

 «И увидел Бог все, что Он создал, и вот, хорошо весьма. И 

был вечер, и было утро: день шестой.» (Быт.1:31).  

Человека, сотворенного в самом конце, Бог поставил 

управлять всем этим миром.  

«И сотворил Бог человека по образу Своему, по образу 

Божию сотворил его; мужчину и женщину сотворил их. И 

благословил их Бог, и сказал им Бог: плодитесь и 

размножайтесь, и наполняйте землю, и обладайте ею, и 

владычествуйте над рыбами морскими и над птицами 

небесными, и над всяким животным, пресмыкающимся по 

земле. Быт.»(1:27-28).   

Тогда сатана решил поработить того, кто был поставлен 

Богом над всем творением. Связав узами рабства человека, 

он приобрел власть над всем, что принадлежало раньше 

Адаму. Если кого-то порабощают, то все имущество 

переходит под контроль завоевателя.  

«Никто, войдя в дом сильного, не может расхитить вещей 

его, если прежде не свяжет сильного, и тогда расхитит 

дом его.» (Мар.3:27). 

Не будучи способным созидать, диавол пытается разрушить 

мир, который создал Бог.  Сатана всегда завидовал Творцу. 

Эта зависть поселилась в его сердце, когда он был еще 



одним из главных херувимов. Тогда его имя было 

Светоносный (Люцифер), но, встав на путь противоборства 

Богу, он превратился в диавола, и тьма стала его законной 

территорией. Сам по себе он трансформировался в ужасное 

существо – сатану. На иврите слово сатан обозначает – 

противник, стоящий на пути. В Танахе (Ветхий Завет на 

оригинальном языке) это слово применяется и к 

положительным персонажам.  

Например: когда говорится об ангеле, преградившем путь 

Валааму, сказано что он стоял как сатан на дороге. 

(Чис.22:22). 

Когда Давид хотел идти на войну против Израильтян на 

стороне Филистимлян, приближенные царя  сказали ему, что 

Давид может сделаться противником ( на иврите написано 

сатаной) и филистимский царь Анхус отпустил Давида. 

(1Цар.29:4). 

Но само слово Сатана стало нарицательным, и когда мы его 

произносим, то имеем в виду конкретную личность, падшего 

херувима. 

Итак, не имея возможности наносить вред Богу он стал 

противником людям, созданных по образу и подобию 

Божиему. Зная, что все было отдано в руки Адама и, 

поработив его грехом, диавол сделался хозяином всего, что 

принадлежало раньше Адаму.  

Когда- то, очень давно, сатана посеял грех в род 

человеческий. Он заразил им первого сотворенного Богом 

человека – Адама и его жену Еву. Они сделали свой выбор, 

когда вкусили с дерева познания добра и зла, думая, что 

станут выше (как боги знающие добро и зло)  но на самом 

деле упав низко. Это иногда делает людей больше похожими 

на животных чем на человека. Все это сделал с нами сатана, 

и каждый, кто хочет освободиться от его власти, 



сталкивается с тем, что реально начинает видеть и 

чувствовать, как диавол не желает выпускать пойманную 

жертву. Грех передается из поколения в поколение, и 

накапливающийся негативный багаж становится только 

тяжелее. Мы действительно живем в последнее время.  

Но, слава Богу, наш Спаситель Иисус Христос победил 

диавола на кресте, там, где диавол меньше всего этого 

ожидал. Смерть не могла удержать Христа и, воскреснув, Он 

расторг засовы этой темницы ради всех верующих в Него.  

В нашей жизни также всегда есть предложение и выбор, 

который мы делаем. Когда этот дух говорит Саулу  «для чего 

же ты спрашиваешь меня, когда Господь отступил от тебя и 

сделался врагом твоим», он говорит на самом деле 

следующее: «Если ты сам свидетельствуешь, что Бог 

перестал с тобой говорить , значит ты понимаешь с 

представителем какой власти ты вступил в переговоры. 

Если Бог сделался твоим врагом, это значит что ты уже 

на стороне противоборствующей Создателю.» Дух в 

образе Самуила не дает ему никаких советов, не ведет Саула 

к покаянию, не пытается обратить его на путь Божий, и это 

говорит о том, что выбор сделанный Саулом, определяет его 

судьбу. В жизни Саула мы видим непрекращающуюся 

цепочку решений, которые погружают царя в погибель. И с 

каждым разом он становится менее восприимчивым к голосу 

Духа Святого. 

С самого рождения отступили нечестивые, от утробы 

заблуждаются, говоря ложь. Яд у них - как яд змеи, как 

глухого аспида, который затыкает уши свои…(Пс.57:4-5).  

Когда люди сами изолируют себя от общения с Богом своим 

неповиновением, то в дальнейшем их духовное состояние 

становится хуже и хуже. Такие люди перестают вообще 

реагировать на обличения, вразумления и наступает момент, 



когда Бог просто оставляет такого человека, потому, что этот 

человек на самом деле уже давным-давно не 

руководствуется в жизни Словом Господа. Если волшебница, 

скорее всего, от рождения была в таком состоянии, то Саул 

под внешним давлением на него обстоятельств примкнул к 

темному лагерю, тем самым сделав свой выбор. «Кто не со 

Мною, тот против Меня; и кто не собирает со Мною, тот 

расточает». (Лк.11:23). Исходя из принципа сказанного 

Иисусом, несложно понять, что Саул на стороне диавола 

потому, что Бог от него отступил. И конечно им был сделан 

выбор. Когда сатана поработил в грех Адама и Еву, он 

поработил все человечество. Наша воля фактически 

блокирована грехом, она как бы парализована 

сильнодействующим токсином. Хотя разум понимает, что это 

неправильно, однако человек все равно грешит как будто что-

то или кто-то принуждает его к этому. Только когда в нашу 

жизнь и сознание приходит Сын Божий, Он приходит как 

освободитель. С этого момента мы можем принимать 

решения, которые ведут нас в жизнь вечную, а не в погибель. 

«Тогда сказал Иисус к уверовавшим в Него Иудеям: если 

пребудете в слове Моем, то вы истинно Мои ученики,  и 

познаете истину, и истина сделает вас свободными». 

(Ин.8:31-32). Только Иисус есть истинный путь к свободе и к 

выходу из рабства, установленного сатаной над родом 

человеческим. И для того, чтобы выйти, надо принять 

решение. Нам всем приходится сталкиваться с различного 

рода проблемами, когда мы принимаем решение отныне жить 

по Слову Божьему, исполнять заповеди и ходить в истинном 

свете. Сатана же(прежний господин) не желает так просто 

отпускать порабощенных. Когда человек решает жить с Богом 

и умереть в Боге, в жизнь сразу приходят трудности, и в этот 

момент диавол шепчет «ну зачем тебе так мучиться, смотри 

как было хорошо раньше, а сейчас все плохо. Возвращайся 

скорее назад и все проблемы уйдут». Это обман и 



провокация, тот кто поддается на них принимает неверное 

решение. Такой человек так и не делает выбор быть с Богом, 

но делает выбор остаться под властью диавола, своего 

прежнего господина. 

 Возлюбленные братья и сестры, в этом мире нет ничего 

нейтрального. Все категории в нашем мире имеют духовную 

принадлежность. Не бывает нейтральной музыки, одежды, 

искусства, книг и т.д. и т.п., поэтому мы всегда стоим перед 

выбором! Чтобы правильно его делать нужно иметь духовно 

открытые глаза и не позволять себя обманывать, не 

обольщаться удобным богословием, оправдывающим грех. 

За этим тоже стоит определенный дух, чтобы людям с 

религиозным мировоззрением дать приманку, которая 

удовлетворит его запросы, а на самом деле будет вести в 

пагубу. 

 Поэтому, как мы видим, ничего доброго в жизни Саула из 

этого похода к волшебнице не получилось. Ситуация только 

ухудшилась, но свой выбор он сделал. Какой выбор 

сделаешь ты в своей жизни? С кем ты согласен больше, с 

голосом мира, который все наглее проникает на территорию 

Церкви или со Словом Господа Иисуса Христа? 

 



Глава 11 

Манипуляция. 

Шестой признак. 

В этой главе я хочу обратить внимание на то, как темные 

силы могут легко манипулировать имеющимися фактами, 

преследуя совершенно негативные цели. И через это 

выделить шестой признак, который вскроет видимый образ 

Самуила как совершенно враждебную субстанцию. Дело в 

том, что будущее известно только Создателю. Остальным 

Бог сообщает о нем, причем не все полностью, а только 

главное, точнее – ключевые моменты. Например, если звучит 

пророчество, то говорится о главном, без акцента на деталях. 

Именно поэтому очень трудно толковать пророчество до того 

как оно свершится. Такой подход к делу необходим нам для 

того, чтобы мы всегда искали волю Создателя в своей жизни 

и хорошо анализировали прошлое, чтобы диавол не мог 

использовать его против нас. Именно в событиях, которые 

уже были, отражены уроки написанные кровью тех, кто шел в 

небеса перед нами. Писание в равной степени описывает 

тех, кто дошел и тех, кто умер в пути, имея обетование, но 

так и не сумевших пройти свою пустыню. Библия повествует 

нам обо всем, ничего не приукрашивая и ничего не скрывая, 

она говорит все как есть! Поэтому есть примеры того, как 

мужи веры побеждали и себя и обстоятельства, уповая 

только на Бога, а были и другие, проигравшие в этой 

духовной борьбе.  

 «Но не о многих из них благоволил Бог, ибо они поражены 

были в пустыне. А это были образы для нас, чтобы мы не 

были похотливы на злое, как они были похотливы.» 

(1Кор.10:5-6).Будущее по- настоящему может быть известно 

только в том случае, если когда-либо это звучало через 

пророка или было написано Духом Святым в Священном 



Писании. Именно таким образом оно может стать доступным 

для нас, а значит и для диавола. Но сатана не способен 

правильно объяснять эту Книгу, потому что не имеет Святого 

Духа. А без Духа Святого невозможно правильно читать 

Слово Божье. Однако он искусно манипулирует уже 

известными фактами, пророчествами, самим Словом 

Божьим, благодаря чему вполне успешно реализует свои 

злые намерения.  Он достигает цели, когда человеку кажется, 

что в его жизни все нормально, потому, что диавол ловко и 

умело манипулирует прозвучавшими ранее пророчествами, 

добавляя в них яд отравляющий добрую пищу. Если сатана 

пользуется Писанием, то он всегда его извращает, 

подмешивая в него ложь, дает ему свое направление. 

Другими словами использует его в своих целях, совершенно 

не так как хотел этого Бог. Именно поэтому смерть 

заключается не в самом слове, а в мотивации 

сопровождающей это слово. Цель, которую ставит перед 

собой сатана, когда использует Слово Божье – смерть. Он 

хочет им убить человека навеки. Но Бог послал нам свое 

Слово, чтобы дать нам жизнь вечную, чтобы спасти нас от 

смерти и ада!   Потому решающую роль играет мотив, и его 

определяет – сторона, то есть духовная принадлежность 

личности,  которая произносит это слово. Одним из любимых 

приемов сатаны является то, что он заставляет сомневаться 

человека в истинности Слова Господа. Например, так было в 

Эдемском саду, когда диавол искусил Еву взять и съесть 

запретный плод. Он посеял сомнение в сердце Евы, и тогда 

Слово Божье звучало для нее уже не так убедительно.  

«Змей был хитрее всех зверей полевых, которых создал 

Господь Бог. И сказал змей жене: подлинно ли сказал Бог: не 

ешьте ни от какого дерева в раю? И сказала жена змею: 

плоды с дерев мы можем есть только плодов дерева, 

которое среди рая, сказал Бог, не ешьте их и не 

прикасайтесь к ним, чтобы вам не умереть. И сказал змей 



жене: нет, не умрете, но знает Бог, что в день, в который 

вы вкусите их, откроются глаза ваши, и вы будете, как 

боги, знающие добро и зло.» (Быт.3:1-6). 

Вот что произошло там на самом деле: сатана пришел к 

людям и сначала чуть- чуть изменил Слово Бога, а затем 

сказал, что Бог что-то скрывает от вас, не хочет с вами 

поделиться тем, что имеет. «Но я помогу вам это получить, 

только надо сделать то, что я скажу». И как только Ева съела 

этот плод, грех вошел в нее и действовал уже через нее, так 

как затем она дала этот плод есть Адаму, а могла бы и 

предупредить его, сказав, не ешь, не попадись как я на 

удочку сатане.  

Именно Дух Святой помогает нам правильно понимать то, что 

имел в виду Бог, когда давал Свое Слово. Нам надо 

научиться слышать голос Божий и отличать его от других 

голосов в этом мире. Например, о том, что придет Мессия- 

Спаситель было сказано еще Адаму. Уже первому человеку 

Господь дает надежду на избавление. Далее все время 

звучат пророчества об Искупителе, и даже написано что Он 

будет страдать, и умрет за свой народ. Но сатана думал, что 

победил Христа когда Тот был распят на кресте. Он даже не 

мог представить,  что именно смертью Иисус победит смерть 

и его царство тьмы! Все это говорит о том, что лукавый 

совершенно не посвящен в план Божий, а имеет только 

дозированную информацию. На ней то, он и пытается 

сыграть, выдавая это за абсолютную истину.  А на самом 

деле просто навязывает свою линию, сбивая с дороги 

доверчивых, и, манипулируя Словом Божьим, дает ему свою 

интерпретацию, улавливая таким образом души тех, кто не 

зная Писаний, вторгается на духовную территорию.  

Поэтому сатана в основном пользуется уже известной 

информацией, или придумывает что-то похожее на правду. 

Он искусно манипулирует ей и даже может иногда выдавать 



прозвучавшее в прошлом как нечто новое, неизвестное до 

этого. Так было и с Саулом. Когда дух, пришедший в образе 

Самуила говорит ему о том, что его ожидает, то на самом 

деле он повторяет слова, сказанные ранее пророком. Таким 

образом, этот дух просто дублирует уже известную 

информацию. А Саул воспринимает ее, как  свежую, только 

что появившуюся. Это и явилось тем элементом 

хитрости,которая обманула его. Вот что говорит дух 

вышедший из земли:   

«Господь сделает то, что говорил чрез меня; отнимет 

Господь царство из рук твоих и отдаст его ближнему 

твоему, Давиду. Так как ты не послушал гласа Господня и 

не выполнил ярости гнева Его на Амалика, то Господь и 

делает это над тобою ныне.» (3Цар.28:17-18). Также мы 

видим, что этот дух приписывает себе слова, сказанные 

ранее Самуилом, при жизни, отождествляя себя с истинным 

пророком. Подобные манипуляции фактами, имевшими место 

ранее, легко могут ввести в заблуждение и  уловить того, кто 

не имеет духовного водительства. Несложно заметить, что 

этот дух всего-навсего повторяет то, что и так все знали. Так 

почему вокруг этого возникает такой ажиотаж? Ведь многие 

всерьез думают, что это был именно Самуил только по тому, 

что дух пришедший в образе Самуила повторяет (повторяет!) 

уже звучавшее предупреждение. Слова пророка уже 

реализовалось, царство отторгнуто, отдано другому, уже 

давно помазан в цари Давид. А тот, кто был инструментом в 

руках Божьих (Самуил) окончил земной путь и обрел покой на 

ложе Авраамовом. Более того, учитывая то, что Саул пришел 

к волшебнице, все еще больше усугубилось данным 

обстоятельством. Поэтому думать, что Бог повторяет свое 

решение, говоря через проклятый сосуд (волшебницу) будет 

верхом духовной слепоты. 



Мы хорошо видим, что в этих словах нет ничего свежего, 

неизвестного для Саула. Это было сказано пророком 

Самуилом, когда он еще жил на земле и совершал служение 

Господу. Тогда Самуил сказал: «ныне отторг Господь 

царство», (то есть прямо сейчас), и добавил, что Бог не 

изменит своего решения.  Напомню, как это звучало: «Тогда 

сказал Самуил: «ныне отторг Господь царство 

Израильское от тебя и отдал его ближнему твоему, 

лучшему тебя; и не скажет неправды и не раскается 

Верный Израилев; ибо не человек Он, чтобы раскаяться 

Ему». (1Цар.15:28-29). Однако Саул ожидал услышать что-то 

обнадеживающее, способное дать надежду, это были 

иллюзии, которые он пытался себе самому выдать за правду. 

Взамен же он получает информацию, фактически убивающую 

его. Этот поход к волшебнице не только не оправдал его 

надежд на избавление, но погрузил Саула во мрак 

безвыходности и безвозвратной потери. Даже надежды не 

осталось. Это явный почерк лукавого, поймавшего в свои 

сети слабую душу. Сатана всегда пытается представить 

человеку будущее не таким, каково оно есть на самом деле. 

Бог напротив, говорит честно все до конца, открывая как 

положительные стороны дела, так и отрицательные. Потому 

что именно Бог наделил человека свободной волей, и 

поэтому дал ему право выбора. Бог дал вместе с выбором 

возможность применить эту свободную волю по назначению. 

А диавол наоборот, лишил человека свободной воли, он 

поработил ее в грех и не оставил никакого выбора человеку. 

Сегодня, в современных условиях жизни, сатана так же 

использует подобного рода тактику. Он довольно часто 

манипулирует фактами, придавая им свое толкование. В 

современном христианском мире появилось очень много так 

называемой «духовной» литературы,  и, безусловно, в 

общем потоке присутствуют и ереси и ложные доктрины, 

учения проповедующие ложного Иисуса. Помните, что сказал 



апостол Иоанн: «Возлюбленные! не всякому духу верьте, но 

испытывайте духов, от Бога ли они, потому что много 

лжепророков появилось в мире».  

Итак, не поддавайтесь на провокации и не будьте наивными, 

исследуйте все на основании Библии. Сверяйте свою жизнь 

со Словом Божьим, не бойтесь выглядеть серьезными, и 

жить по заповедям. 

 



Глава 12 

Психологическое давление. 

Седьмой признак. 

1Цар.28:19-20. «И предаст Господь Израиля вместе с 

тобою в руки Филистимлян: завтра ты и сыны твои 

будете со мною, и стан Израильский предаст Господь в 

руки Филистимлян. Тогда Саул вдруг пал всем телом своим 

на землю, ибо сильно испугался слов Самуила; притом и 

силы не стало в нем». 

Страх –реакция человека на происходящее, или на то, что 

ждет его впереди. Это эмоциональный фон, в который 

окрашено событие. Под воздействием этого чувства человек 

становится  вполне управляемым, и если умело использовать 

страх, то поведению человека можно придать определенное 

направление. В данной ситуации страх Саула позволил 

диаволу контролировать его самого. 

Это  очень распространенный прием, который любит 

использовать сатана  – запугивание или психологический 

прессинг. Так уже сложилось, что с незапамятных времен 

страх стал извечным спутником человека. Все началось 

тогда, когда грех проник в человека. Поскольку человек был 

поставлен Богом главным на планете Земля, именно Адаму 

было вверено управление как животным миром, так и всем 

остальным. Он должен был владычествовать и 

преобразовывать землю.  

«И сказал Бог: сотворим человека по образу Нашему по 

подобию Нашему, и да владычествуют они над рыбами 

морскими, и над птицами небесными, и над скотом, и над 

всею землею, и над всеми гадами, пресмыкающимися по 

земле. И сотворил Бог человека по образу Своему, по 

образу Божию сотворил его; мужчину и женщину сотворил 



их. И благословил их Бог, и сказал им Бог: плодитесь и 

размножайтесь, и наполняйте землю, и обладайте ею, и 

владычествуйте над рыбами морскими и над птицами 

небесными, и над всяким животным, пресмыкающимся по 

земле». (Бытие.1:26-28).  

Изначально человек обладал огромной силой и властью. Но в 

результате грехопадения он утратил фактический контроль 

над внешним миром и даже над самим собой. Внутренний 

мир человека стал очень быстро порабощаться похотям, 

пагубным привычкам, страстям и, как следствие, возник 

комплекс вины и подспудное чувство страха. Когда сатана 

сумел посеять грех в человека, вместе с грехом в него вошел 

и страх, чувство тревоги, неуверенности в будущем. Душа 

людей перестала иметь стабильное состояние, которое было 

у них в Эдемском саду. Именно на этом состоянии души 

умело играет диавол, оказывая в нужный момент сильнейшее 

психологическое давление, лишает людей способности 

трезво мыслить и принимать правильные решения. Именно 

так и действовал дух, пришедший в образе Самуила, он 

обещает, что завтра Саул вместе со своими сыновьями 

погрузятся в состояние смерти. Запугивая Саула и лишая его 

всякой надежды, этот дух на данном этапе практически 

подчиняет себе Саула.  

Буквально каждый человек, живущий на земле, рано или 

поздно сталкивается с ситуацией, когда его человеческий 

запас энергии и способность сопротивляться 

обстоятельствам истощается. Как физический, так и 

психологический потенциал человека имеет определенные 

границы. Конечно, у каждого человека он имеет свой объем, 

поскольку формируется это, в зависимости от условий, в 

которых живет тот или иной индивидуум. Эти условия и образ 

жизни могут играть немалую роль, однако стоить заметить, 

что в любом человеке, его ценности формирует в нем та 



личность, с которой он общается. Личность, которая 

становится для него авторитетом, диктующим этому человеку 

линию поведения в жизни. Все это накладывается на 

характерные особенности каждого представителя 

человеческой расы. 

Поэтому, для верующих людей абсолютным авторитетом 

всегда служит личность Иисуса Христа, поскольку эта 

ипостась Бога была явленна людям в человеческом образе. 

И, безусловно, размышляя над тем или иным выбором, в 

своей жизни верующий человек задается вопросом: « а смог 

бы я это предложить сделать вместе со мной Иисусу»? и 

тогда сразу же становится понятно как поступить: делать или 

не делать то, что тебе навязывает мир, ситуация, жизнь или 

что-то другое. 

Иисус Христос никогда бы не пошел к волшебнице! Думаю, 

даже за солью. Потому что сознательно посещая такой дом, 

из любопытства или с умыслом воспользоваться услугами 

колдуна, а может и по другой причине – гость  автоматически 

становится ритуально нечистым. Человек оскверняется не 

только телом, главное ему передается внутренняя нечистота, 

которая переносится с предметов на человека.Как и  в 

момент духовного контакта со служителям  оккультизма.  

Принимая решение, о том, куда и с кем идти, хорошенько 

подумайте о последствиях. 

Наш Господь Иисус мог войти в дом мытаря и мог с 

грешниками кушать и пить. Но ведь это были заблудшие 

овцы дома Израильского. Именно к ним Он и был послан 

Отцом Небесным. Волшебники, колдуны и другие подобные 

им – это люди, сознательно служащие диаволу. Поэтому есть 

огромная разница между ними и теми, кто, потеряв дорогу, 

при первой же возможности обращается от злых путей своих, 

и через покаяние обретает мир с Богом. А затем служит Ему 

всем сердцем, душою и всей своей жизнью.  



Страх, который диавол напускает на людей, может разрушить 

только жизнь того человека , который  живет без Бога. Сатана 

пугает всех одинаково, главный страх, сопровождающий 

человека – это страх перед смертью. Именно этот вид страха 

активно использует сатана. Ведь человек неверующий, не 

знает, что его ждет после смерти, потому что диавол 

обманывает и говорит:«вечной жизни нет, ее никто не 

видел». И тогда неизвестность раскрашивает этот страх в 

самые мрачные тона, а сатана в такой момент говорит: «пока 

ты на земле, бери от жизни все, получай удовольствия, 

устанавливай законы сам, дальше пустота и мрак, …». Но  

правда-- в Слове Божьем, которое ясно говорит следующее 

:каждый человек должен умереть, стать исходным 

материалом, из которого он был сделан, стать прахом 

земным. … ибо прах ты и в прах возвратишься. (Бытие. 3:19 

б). И после этого наш внутренний человек живущий в земном 

теле, выйдя из него, водворится у Господа. Там, в царстве 

Живого Бога и Христа мы будем иметь новые, 

прославленные тела. Это тело уже не будет болеть, стареть 

или иметь недостатки. Оно будет совершенным, качественно 

другим, отличным по содержанию и великолепным. Это новое 

тело будет абсолютно соответствовать  царству Бога, в 

котором уготовано место каждому верующему человеку! 

Но скажет кто-нибудь: как воскреснут мертвые? и в каком 

теле придут? Безрассудный! то, что ты сеешь, не 

оживет, если не умрет. И когда ты сеешь, то сеешь не 

тело будущее, а голое зерно, какое случится, пшеничное 

или другое какое; но Бог дает ему тело, как хочет, и 

каждому семени свое тело. Не всякая плоть такая же 

плоть; но иная плоть у человеков, иная плоть у скотов, 

иная у рыб, иная у птиц. Есть тела небесные и тела 

земные; но иная слава небесных, иная земных. Иная слава 

солнца, иная слава луны, иная звезд; и звезда от звезды 

разнится в славе.  Так и при воскресении мертвых: сеется в 



тлении, восстает в нетлении; сеется в уничижении, 

восстает в славе; сеется в немощи, восстает в силе; 

сеется тело душевное, восстает тело духовное. Есть 

тело душевное, есть тело и духовное. Так и написано: 

первый человек Адам стал душею живущею; а последний 

Адам есть дух животворящий. Но не духовное прежде, а 

душевное, потом духовное. Первый человек - из земли, 

перстный; второй человек - Господь с неба. Каков 

перстный, таковы и перстные; и каков небесный, таковы и 

небесные. И как мы носили образ перстного, будем носить 

и образ небесного. Но то скажу вам, братия, что плоть и 

кровь не могут наследовать Царствия Божия, и тление не 

наследует  нетления. Говорю вам тайну: не все мы умрем, 

но все изменимся  вдруг, во мгновение ока, при последней 

трубе; ибо вострубит, и мертвые воскреснут 

нетленными, а мы изменимся. Ибо тленному сему 

надлежит облечься в нетление, и смертному сему облечься 

в бессмертие. Когда же тленное сие облечется в нетление 

и смертное сие облечется в бессмертие, тогда сбудется 

слово написанное: поглощена смерть победою. Смерть! где 

твое жало? ад! где твоя победа?( 1Кор.15:35-55) 

Как мы видим из Библейского текста, верующему человеку 

бояться нечего. А вот такому как Саул, конечно, станет не по 

себе, поскольку его внутренний человек хорошо знает свое 

наполнение, там нет Бога, и осознание этого пугает его. Ведь 

все мы очень хорошо знаем о себе все: свои грехи, минусы, 

недостатки , темные делишки о которых не говорим никому. 

Ведь стыдно и страшно выйти на свет с этим багажом. И 

диавол, который посеял в человека этот грех, тоже хорошо 

знает своих «подопечных», поэтому он легко может запугать 

любого до смерти. Страх перед смертью возникает тогда, 

когда человек не верит в Бога, когда в сердце нет Христа.  

Конечно, внутри такого человека будут всегда жить сомнения 

и парализующий страх перед смертью, подпитываемый все 



время сатаной, который все время напоминает человеку, что 

выхода нет. Диавол лжец и отец лжи, он всегда говорит 

неправду, он обманывает человека и говорит: «такого 

грешника как ты Бог точно не простит, зачем тебе идти к нему 

с покаянием, если из этого ничего не выйдет?». Но Слово 

Божие говорит по-другому: «Если говорим, что не имеем 

греха, - обманываем самих себя, и истины нет в нас. Если 

исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, 

простит нам грехи наши и очистит нас от всякой 

неправды.  Если говорим, что мы не согрешили, то 

представляем Его лживым, и слова Его нет в нас».  

(1Иоанна1:8-10.) 

Сколько людей сегодня думают, что они не грешат? Но это не 

просто ошибка. Когда человек говорит: «я не грешу», то в 

этот самый момент он выставляет Бога лжецом. Здесь не 

сложно разобраться, из двух сторон одна обязательно 

ошибается. Так кто же это: Творец или человек?  Бог 

говорит,что все согрешили, все до единого. «Нет человека 

праведного на земле, который делал бы добро и не грешил 

бы». (Еккл.7:20.) 

Значит всем людям, всем до единого надо смириться перед 

Богом и признать себя грешниками. Нужно сокрушиться в 

покаянии и страх перед наказанием Божьим и перед смертью 

отступит. На смену ему придет уверенность в спасении через 

веру в Иисуса Христа, уверенность в жизни вечной. Бог 

прощает всякого грешника обращающегося к Нему и вместо 

пепла даст ему венец!  « …  вместо пепла дастся украшение, 

вместо плача - елей радости, вместо унылого духа - славная 

одежда…» Ис.61:3. 

Бог зовет всех к Себе, чтобы помочь нам решить проблему 

греха и страха.  «И когда вы простираете руки ваши, Я 

закрываю от вас очи Мои; и когда вы умножаете моления 

ваши, Я не слышу: ваши руки полны крови. Омойтесь, 



очиститесь; удалите злые деяния ваши от очей Моих; 

перестаньте делать зло; научитесь делать добро, ищите 

правды, спасайте угнетенного, защищайте сироту, 

вступайтесь за вдову. Тогда придите - и рассудим, говорит 

Господь. Если будут грехи ваши, как багряное, - как снег 

убелю; если будут красны, как пурпур, - как волну убелю. 

Если захотите и послушаетесь, то будете вкушать блага 

земли; если же отречетесь и будете упорствовать, то 

меч пожрет вас: ибо уста Господни говорят». (Ис.1:15-20.) 

Послушай, душа, может это про тебя говорит Бог устами 

пророка? 

На примере Саула, можно увидеть, как сатана постепенно 

захватывает в свои лапы человеческую душу, как он лишает 

ее надежды, управляет ею, доводит людей до крайней 

степени страха и отчаяния и погружает в депрессивное 

состояние. 



Глава 13 

Депрессия 

Восьмой признак. 

1Цар.28:20. Тогда Саул вдруг пал всем телом своим на 

землю, ибо сильно испугался слов Самуила; притом и 

силы не стало в нем, ибо он не ел хлеба весь тот день и 

всю ночь. 

Депрессия – это чувство сильной психологической 

подавленности и  истощения, полного отчаяния. Как это 

может показаться, результатом такого состояния Саула 

могло стать то, что он не ел на протяжении последних суток. 

Однако истинной причиной было именно то, что он услышал 

приговор себе и детям. Это был конец, а он думал, что 

сможет выкрутиться с помощью колдовства. Так думают 

многие, но всех ожидает один и тот же конец. Саул в этот 

момент потерял последнюю надежду, с которой пришел к 

волшебнице. Он был обкраден и обманут, чувство отчаяния 

достигло кульминационной точки, поэтому Саул просто 

рухнул на землю в полном бессилии. И то, что он не ел 

хлеба, просто стало дополнением, а не основной причиной 

физического и духовного упадка сил. Ведь мы знаем 

достаточно много примеров того, как люди в посте 

совершали великие дела. Например Эсфирь, постилась три 

дня и благодаря ей, израильский народ получил избавление 

от злобного Амана. Моисей постился сорок дней и ночей 

когда был на горе Синай, и он не обессилел, а наоборот, был 

полон сил и решимости, чтобы противостоять греху, так как в 

его отсутствие народ отлил золотого тельца и поклонялся 

ему как своему богу. Наконец, Господь Иисус, прошедши  

сорокадневный пост, противостоял искушениям диавола и 

вышел из этого испытания победителем! Есть много других 

примеров, но нет возможности писать обо всех. Дело в том, 



что  никто из них  не раскис и не утратил бодрости духа и 

внутренней силы. Даже когда человек истощен физически, но 

внутренний стержень продолжает в нем оставаться твердым, 

его дух преобладает над слабой плотью. Более того, во 

время поста человек смиряется перед Богом, и тогда его 

духовный человек становится намного сильнее плотского, он 

преобладает и берет верх  над  ветхой природой, 

испорченной грехом. Такой человек может стоять до конца и 

никакая сила не сможет его сломить. А вот если поразить в 

нем дух, тогда не поможет ни еда, ни питье. И физически 

здоровый и крепкий человек будет раздавлен 

обстоятельствами, потому, что в нем не осталось твердой 

внутренней  составляющей. Человека делает сильным не 

мускулы, а несгибаемый дух. Именно верующие люди 

способны на полную реализацию такого подхода. 

 Дух человека переносит его немощи; а пораженный дух 

- кто может подкрепить его? (Притчи.18:15) 

Дух Божий никогда не поражает дух человеческий, наоборот 

Он его исцеляет и укрепляет. На основании этого можно с 

уверенностью сказать, что признак депрессии и пораженный 

дух человека это следствие воздействия на него духа 

нечистого, убивающего всякую жизнь и надежду на жизнь. У 

Саула все эти симптомы просматриваются достаточно 

прозрачно. Очень хорошо видно, что из него буквально 

высосали последние духовные силы, и это повлекло за собой 

упадок физических сил Саула! Это восьмой признак, 

показывающий нам, что это был не сам Самуил, но дух от 

сатаны, который использовал видимый образ пророка.  

И вот этот дух, явившийся в образе Самуила, доводит Саула 

своим разговором до такой степени  отчаяния, что он без сил 

падает на землю. Безусловно, все это показывает нам  явное 

негативное действие, разрушающее  и разлагающее Саула. 

Это было предпоследней стадией  духовного опустошения. 



Гнетущее чувство депрессивного характера стало разъедать 

его как кислота. Саул с этого момента входит в 

окончательную стадию духовного отторжения от Бога при 

жизни на земле. Казалось бы, он получил информацию о том, 

что будет завтра, и мог бы изменить решение, или дать 

сражение в другом месте и в другое время. Но Саул идет к 

своему концу, как бык на заклание, смирившись со своей 

участью. В нем нет надежды, нет желания бороться за жизнь, 

Саул выходит на это сражение, зная заранее, что погибнет, 

дает бой в состоянии полного духовного упадка и депрессии. 

И поэтому он уже обречен на поражение. 

Интересно то, что в это же самое время Давид, за которым 

Саул гонялся тринадцать лет, чтобы убить его, находится на 

стороне Филистимлян. Он уже в течение года живет у 

филистимского царя Анхуса, служит ему и собирается 

принять участие в этом сражении. Но перст Божий не дает 

ему этого сделать. Давид дважды имел возможность убить 

Саула, но не сделал этого, потому, что считал – нельзя  

поднимать руки своей на помазанника Господнего. Он 

действовал не по законам того времени, но , безусловно, по 

законам благодати Божьей. Давид проявлял милость к своим 

врагам, но это не было слабостью характера, скорее 

наоборот, это было признаком его силы и того, что Давид 

обладает большим сердцем.  

Саул и Давид это два совершенно разных характера, поэтому 

и подходы к жизни разные, и судьбы разные, и принципы 

руководства людьми, и управление страной все было 

диаметрально противоположным. Один все время 

отдаляется от Бога и идет путем погибели.  Другой  все 

время ищет водительства Божьего в своей судьбе, постоянно 

обращается к Богу, то за советом, то в покаянии, то с хвалою 

и благодарением. Когда он был неправ, он каялся и 

сокрушался о своих грехах. На протяжении всей своей жизни 



Давид имел близкие отношения с Творцом. Он дружил с 

очень дорогим ему  Богом. Давид написал добрую половину 

псалмов, вошедших в канон Ветхого Завета. В них отражено 

его отношение к Создателю, и мы видим, как трепетно Давид 

всегда подходил к Слову Божьему. Несмотря на то, что он 

был царем Израиля, Давид смирялся перед Всесильным 

Богом, отдавая Ему всю славу, честь и поклонение. Поэтому 

Бог всегда хранил Давида. 

Вот и сейчас, когда Давид находится в противоположном 

лагере, Бог не допускает, чтобы Давид принял участие в этом 

сражении, последнем для Саула и его сыновей. Ведь там, в 

стане Израильском среди сыновей Саула, находится его 

близкий друг Ионафан. Библия говорит, что князья 

Филистимские вдруг не захотели, чтобы Давид сражался с 

ними на стороне царя Анхуса. Они аргументировали свои 

соображения тем, что Давид со своими людьми может в 

любой момент перейти на сторону Израильтян и это может 

стать залогом их поражения. Поэтому Анхус красиво и 

вежливо попросил Давида покинуть стан со своими людьми. 

И когда Давид пришел в Секелаг, город в котором остались 

две его жены и слуги и другие люди, зависящие от него, 

обнаружилось, что Амаликитяне сожгли город, а людей увели 

в плен. Люди обозлились на Давида, даже собирались побить 

его камнями, но он в такой непростой ситуации искал ответа у 

Господа.  

 «Давид сильно был смущен, так как народ хотел побить 

его камнями; ибо скорбел душею весь народ, каждый о 

сыновьях своих и дочерях своих. Но Давид укрепился 

надеждою на Господа Бога своего, и сказал Давид 

Авиафару священнику, сыну Ахимелехову: принеси мне 

ефод. И принес Авиафар ефод к Давиду. И вопросил Давид 

Господа, говоря: преследовать ли мне это полчище, и 



догоню ли их? И сказано ему: преследуй, догонишь и 

отнимешь.» (1Царств.30:6-8). 

Мы хорошо видим разницу в том, как Давид поступает в 

трудный, можно сказать критический момент своей жизни. Он 

ищет ответа у Бога, обращается к нему за советом. Но, 

главное, Давид укрепляется надеждой на Господа. Основное 

отличие его от Саула в том, что в трудный момент он сразу 

думает о Боге и о том, что именно Он, всемогущий Творец, 

решит его проблему и даст выход из трудной ситуации. 

Именно поэтому Давид. обращается к священникам Бога, а 

не к волшебникам. 

Как часто в твоей жизни, дорогой читатель, возникают 

трудные ситуации, и к кому приходишь ты, чтобы их решать? 

Как часто в твоей жизни наступает состояние страха, 

депрессии, чувство безысходности, ощущение того, что ты не 

владеешь ситуацией  и подобные вещи.  Возможно и у тебя 

были посещения гадалок, может тебе составляли гороскоп 

или ты сам ищешь этот обман для себя в газетах и журналах, 

пытаешься узнать свою судьбу у слуг сатаны? Если да, то 

покайся, отрекись от этого и выбрось из своей жизни то, что 

на самом деле отравляет тебя. Иначе это доведет твою душу 

до могилы и ада. 



Глава 14 

Смерть Саула. 

Самоубийство. 

девятый признак 

Саул сам по себе был физически очень крепким человеком. 

Он был большого роста, да и  как воин он также был не из 

последних. О Сауле в былые времена слагали песни и пели, 

что Саул убил тысячи.…В день последней битвы Саула 

сражения Израильтяне оказывали отчаянное сопротивление 

неприятелю, и все же исход битвы был предрешен. Вот как 

описывается конец этого сражения  и смерть Саула в  

Библии: 

«И битва против Саула сделалась жестокая, и стрелки из 

луков поражали его, и он очень изранен был стрелками. И 

сказал Саул оруженосцу своему: обнажи твой меч и заколи 

меня им, чтобы не пришли эти необрезанные и не убили 

меня и не издевались надо мною. Но оруженосец не хотел, 

ибо очень боялся. Тогда Саул взял меч свой и пал на него. 

Оруженосец его, увидев, что Саул умер, и сам пал на свой 

меч и умер с ним.»(1Царств.31:3-5.) 

Итогом  пути, который избрал для себя Саул, стало его 

самоубийство. Это, пожалуй, самый тяжелый грех, который 

может совершить человек, потому что этот грех невозможно 

исправить, покаяться в нём или что-либо изменить. 

Самоубийца лишает себя потенциальной возможности 

примирения с Богом через Евангельскую весть.   

Человека создал Бог и вдохнул в него дух жизни. Именно Бог 

решает кому и когда перейти в мир иной. Когда человек 

накладывает на себя руки, это говорит о том, что он 

взбунтовался против Бога и наперекор Ему сам принимает 



решение оборвать свою жизнь. Жизнь священна и право 

решать, кому умирать, а кому жить принадлежит только 

Создателю. Любой человек, лишающий себя жизни – 

исполняет волю сатаны, и именно диавол навязывает людям 

подобное безумное решение. Самоубийца не может 

наследовать жизнь вечную. Человек так и умирает в 

состоянии бунта против Бога, и в вечности он уже никогда не 

сможет ничего изменить. Именно к таким последствиям 

приводит людей связь с разного рода оккультными науками, 

спиритизмом, колдовством, астрологией, гаданиями и 

общением с мертвыми. Враг душ человеческих доводит 

людей сначала до полного опустошения, подавленности и 

депрессии, а потом нашептывает, что самый лучший выход 

это наложить на себя руки. Поскольку человек дошел до 

предела своих сил и исчерпал их, дьявольская подсказка о 

самоубийстве, довольно часто срабатывает. Сегодня 

статистика говорит, что явление самоубийства 

 идет по планете как эпидемия. Огромное количество 

молодых уходят  в ад, сведя счеты с жизнью. Целая армия 

колдунов и экстрасенсов, гадателей и специалистов по 

гороскопам заполонили мир.  

Саул убил себя мечем, и это было три тысячи лет назад, 

однако ничего не изменилось и сегодня в отношении того, как 

именно люди приходят к такому концу. Исследуя в 

Библейском свете подобное явление, мы можем быть 

вооружены как информативно, так и практически для того, 

чтобы понять, как противостоять этому злу. Отдав себя в руки 

Творца, мы будем иметь защиту и покров. Веруя в Иисуса 

Христа и питаясь хлебом жизни, который Он дает нам,мы 

можем жить на земле, а затем наследовать Небеса. 

Самоубийцы нарушают заповедь «не убивай». Если кто-то 

думает, что его жизнь это его собственность, то такой 

человек глубоко заблуждается, потому, что все в этом мире 



принадлежит Богу. Все создано Богом  и Он дал нам жизнь по 

благодати в пользование. Если же человек распоряжается ей 

не так как от него этого хочет Бог, то наказанием будет 

вечная погибель. Никто не может решать вместо Бога этот 

вопрос.  

Почему же после смерти у человека уже нет выбора? Потому 

что смерть в Библейском понимании это не угасание, не 

прекращение процесса существования – это разделение. 

Поэтому Библия достаточно подробно описывает вторую 

смерть, которая неизбежно ждет непокаявшихся грешников.  

Первая смерть это момент отделения души от тела. Душа 

живая и есть сама жизнь, находящаяся в теле. Но как только 

жизнь покидает тело, оно превращается в прах. Оно 

истлевает в соответствии со словом Божьим:   «… в поте 

лица твоего будешь есть хлеб, доколе не возвратишься в 

землю, из которой ты взят, ибо прах ты и в прах 

возвратишься».  (Бытие.3:19.) 

Эта живая душа и есть настоящий ты, это твой внутренний 

человек. Именно он принимает решения и руководит плотью, 

по крайней мере, так должно быть. Но зачастую, и к великому 

сожалению Бога, линию поведения диктует человеку его 

плоть, которая ненасытна во всех отношениях. Обуздать ее 

может только внутренний человек при условии, что он 

начинает жить по воле Создателя. Тогда только тело 

повинуется духу. Покаяние человек может совершить только 

пока живет в теле. После этого невозможно что-либо 

исправить. Но для этого ему надо родиться свыше. Человеку 

нужно второе рождение от Бога и если человек не пережил 

рождение свыше, его ожидает вторая смерть. Это намного 

страшнее первой.  

Смерть вторая это отделение человека от Бога навечно. На- 

всегда! Происходит это потому, что человек не хотел быть с 



Богом, живя на земле. Хотя ему, возможно, и говорили об 

этом не раз, он решил в своем внутреннем человеке, что ему 

это не нужно. Тогда на что он может рассчитывать  после 

смерти, если он сам сделал свой выбор при жизни? Грешный 

человек нуждается в Иисусе Христе как смертельно больной 

в чудодейственном лекарстве. Сын Божий, умерший на 

кресте, и есть это лекарство от проказы греха. Принять это 

средство спасения в свою жизнь (то есть в своего 

внутреннего человека) можно только верой. Потому  и 

написано в Священном Писании:  « праведный своею верою 

жив будет» 

Давайте теперь подробнее рассмотрим смерть как категорию. 

И увидел я престолы и сидящих на них, которым дано было 

судить, и души обезглавленных за свидетельство Иисуса и 

за слово Божие, которые не поклонились зверю, ни образу 

его, и не приняли начертания на чело свое и на руку свою. 

Они ожили и царствовали со Христом тысячу лет.  Прочие 

же из умерших не ожили, доколе не окончится тысяча лет. 

Это - первое воскресение.  Блажен и свят имеющий 

участие в воскресении первом: над ними смерть вторая 

не имеет власти, но они будут священниками Бога и 

Христа и будут царствовать с Ним тысячу лет. 

(Откровение.10:4-6.)  

Из Священного Писания мы видим, что будет два 

воскресения. Первое для праведников, которые 

унаследовали вечную жизнь. И вторя смерть уже не 

постигнет всех этих людей.  

Но вот что ожидает тех, кто не уверовал при жизни в теле, 

живя земной жизнью:   

И увидел я мертвых, малых и великих, стоящих пред Богом, 

и книги раскрыты были, и иная книга раскрыта, которая 

есть книга жизни; и судимы были мертвые по написанному 



в книгах, сообразно с делами своими. Тогда отдало море 

мертвых, бывших в нем, и смерть и ад отдали мертвых, 

которые были в них; и судим был каждый по делам своим.  И 

смерть и ад повержены в озеро огненное. Это смерть 

вторая. И кто не был записан в книге жизни, тот был 

брошен в озеро огненное. (Откровение.20:12-15.) 

Обратите внимание на то, что судимы были люди в 

соответствии с делами. А спасаются по вере. Потому что 

делами не может оправдаться перед Богом никакая плоть. 

Всех, кого Бог будет судить по делам, ожидает ад, потому, 

что их имена не были записаны в книгу жизни. Поэтому, 

умерев, все верующие воскресают в воскресении первом, так 

как их имена записаны в Книге жизни. 

Неверующие тоже воскресают, но только лишь для того, 

чтобы предстать на суд, а затем будут брошены в озеро огня 

и серы. 

Очень хочется сказать тем, кто не верит в исполнение Слова 

Божьего. Оно исполнится, независимо от того, верите вы в 

это или не верите. Задумайся, душа, куда ты идешь? И если 

прямо сейчас, ты предстанешь перед Всевышним Творцом, 

то где будешь ты? В царствии Бога или в озере огня и серы? 

Самое страшное то, что оттуда нет выхода, это навсегда. 

Библия говорит «вовеки веков»! Итак, смерть вторая - это 

отделение, но уже не души от тела, – а души от Бога.  

Все люди при воскресении получат новые тела (об этом было 

сказано в главе «Психологическое давление», там же 

приведена цитата из Библии. Это одна из главнейших 

доктрин, которую  исповедуют все конфессии.)  

Одни получат новые тела для того, чтобы пребывать всегда с 

Богом в Его вечном царстве Христа. Радоваться жизни 

вечной, познавать то, что не познал пока жил на земле. Бог 



откроет своим детям все секреты мироздания, это познание 

будет бесконечным как Сам Творец. 

Другие получат новые тела, чтобы принимать вечные муки в 

этом новом по своей природе теле. Это будет полный 

диапазон мук и страданий, неудовлетворенных желаний, и 

для многих, страшная досада о том, что не уверовали, не 

покаялись при жизни – а могли бы… 

Эти тела будут полностью соответствовать тому миру, в 

котором станут находиться. Другими словами, человек в 

новом теле будет чувствовать, как его сжигает пламя огня, 

мучает жажда или его поедают черви. Все эти муки не 

относятся к материальному физическому миру. Потому, что и 

сатана и лжепророк (это нечистый дух подражающий 

Святому Духу) и антихрист будут гореть в этом огне. 

Обычного огня диавол не боится. Огонь, уготованный ему и 

всем кто пошел за ним, намеренно или нет, будет духовного 

характера, интенсивность его в тысячи раз сильнее обычного. 

Ведь сатана существо духовное, поэтому и мера наказания, и 

средства исполнения приговора будут соответствующими его 

природе. Все это невозможно будет уже изменить и человек 

не сможет даже забыться на мгновение или потерять 

сознание, чтобы передохнуть. Библия говорит, там будет, 

плачь и скрежет зубов!  

«Так будет при кончине века: изыдут Ангелы, и отделят 

злых из среды праведных,  и ввергнут их в печь огненную: 

там будет плач и скрежет зубов».  (Матфея.13:49-50.) 

Совершив самоубийство, Саул доказывает своим поступком, 

что был далек от Бога, вся его жизнь была неуклонной 

духовной деградацией, которая привела его к смерти. Он жил 

без Бога, умер без Бога и теперь в вечности отлучен от Бога 

навсегда.  



Читая Библию, мы можем видеть, как на самом деле 

работают все духовные законы с такой же точностью, как и 

закон притяжения земли, закон сохранения вещества и 

энергии, закон сеяния и жатвы. Мы с вами рассмотрели в 

этой главе такое понятие как смерть, и убедились что их две. 

Точно также и родиться человек может дважды, то есть во 

второй раз.  

«Между фарисеями был некто, именем Никодим, один из 

начальников Иудейских.  Он пришел к Иисусу ночью и сказал 

Ему: Равви! мы знаем, что Ты учитель, пришедший от 

Бога; ибо таких чудес, какие Ты творишь, никто не может 

творить, если не будет с ним Бог.  Иисус сказал ему в 

ответ: истинно, истинно говорю тебе, если кто не 

родится свыше, не может увидеть Царствия Божия.  

Никодим говорит Ему: как может человек родиться, будучи 

стар? неужели может он в другой раз войти в утробу 

матери своей и родиться?  Иисус отвечал: истинно, 

истинно говорю тебе, если кто не родится от воды и Духа, 

не может войти в Царствие Божие.  Рожденное от плоти 

есть плоть, а рожденное от Духа есть дух.  Не удивляйся 

тому, что Я сказал тебе: должно вам родиться свыше». 

(Иоанн.3:1-7). 

Каждый, кто родится во второй раз, то есть свыше, будет 

жить вечно и умрет только один раз, по плоти. Душа 

отделится от земного тела --это будет первая и единственная 

смерть, которую придется пережить. Все эти люди записаны 

в книгу жизни. Все они воскреснут в воскресении первом. 

Поэтому им смерть вторая не причинит вреда. 

Через тысячу лет будет воскресение второе, для тех, кто 

умер в неверии. Все они не пережили второго рождения при 

жизни на земле. Хотя они и жили во плоти, но по духу всегда 

оставались мертвы. Поэтому их и ожидает смерть вторая.  



Все кто родились свыше, любят жизнь и никогда ее сами не 

обрывают. Самоубийство это признак того, что человек не 

был рожден свыше.  

Рожденные дважды, умрут однажды. Рожденные 

однажды, умрут дважды. Это вселенский закон, который 

действует так же как и все остальные. Дорогой читатель, 

если в твоей жизни еще не произошла встреча с Господом – 

открой свое сердце и впусти Его. 

 



Глава 15 

Амаликитянин 

Эта глава адресована тем, кто задается вопросом: а 

действительно ли Саул покончил жизнь самоубийством? 

Ведь во второй книге Царств описан Амаликитянин 

свидетельствующий о том, что именно он убил Саула. 

Думаю, данный отрывок нуждается в комментарии. 

«И сказал отрок, рассказывавший ему: я случайно пришел 

на гору Гелвуйскую, и вот, Саул пал на свое копье, 

колесницы же и всадники настигали его. Тогда он оглянулся 

назад и, увидев меня, позвал меня. И я сказал: вот я. Он 

сказал мне: кто ты? И я сказал ему: я - Амаликитянин. 

Тогда он сказал мне: подойди ко мне и убей меня, ибо тоска 

смертная объяла меня, душа моя все еще во мне. И я 

подошел к нему и убил его, ибо знал, что он не будет жив 

после своего падения; и взял я [царский] венец, бывший на 

голове его, и запястье, бывшее на руке его, и принес их к 

господину моему сюда». (2Царств.1:6-10). 

Все, что мы находим здесь, можно назвать свидетельством 

человека о событиях. Либо мы верим этому свидетелю, либо 

нет, и тогда, чтобы опровергнуть его версию, нам нужны 

доказательства. В тридцать первой главе первой книги 

Царств мы прочитали, что Филистимляне догнали Саула 

вместе с его сыновьями. Сначала Филистимляне убили 

сыновей, но Саул оказывал очень упорное сопротивление, и 

по нему стали стрелять лучники, он был весь изранен. 

Оруженосец, к которому Саул обратился с просьбой его 

убить, отказался это сделать. Тогда Саул пал на свой меч и 

покончил жизнь самоубийством. Амаликитянин, скорее всего, 

все это видел со стороны, и решил извлечь выгоду из 

сложившейся ситуации. Он думал, что когда все это он 

расскажет Давиду, тот его отблагодарит по-царски. Он не 



знал отношения Давида к помазанникам Божьим, а вот 

оруженосец Саула, по-видимому знал. Знал он и Давида, и о 

его дружбе с Ионафаном, поэтому и отказался убивать 

своего царя. Библия говорит, что оруженосец испугался 

такого предложения и не стал этого делать. 

Мы хорошо знаем, что многие цари приходили на трон, 

убивая своих предшественников, история также говорит о 

том, что это явление было довольно распространенным. Вот 

и этот Амаликитянин решил подзаработать. Он обманул 

Давида, потому, что на самом деле, не убивал Саула, и этим 

сам себя оговорил, то есть дал ложное свидетельство о себе 

самом, нарушая заповедь Божью. Вряд ли он знал эту 

заповедь, но законы Божии работают независимо от нашего 

знания или незнания их. Вот как умер Саул на самом деле: 

«И сказал Саул оруженосцу своему: обнажи твой меч и 

заколи меня им, чтобы не пришли эти необрезанные и не 

убили меня и не издевались надо мною. Но оруженосец не 

хотел, ибо очень боялся. Тогда Саул взял меч свой и пал на 

него. Оруженосец его, увидев, что Саул умер, и сам пал на 

свой меч и умер с ним. Так умер в тот день Саул и три 

сына его, и оруженосец его, а также и все люди его 

вместе».     (1Царств.31:4-6). 

Библия говорит: так умер Саул. Это значит что именно так, а 

не как рассказал Амаликитянин! Это подтверждение самой 

Библии, самого авторитетного источника. Кроме всего 

прочего, сначала идет описание битвы, и хронологически 

показан весь ход сражения. Нигде не написано, что Саул 

напоролся на копье.  Если мы подвергаем сомнению 

описание из тридцать первой главы, значит все остальное, 

что написано в ней, неправда. Однако нетрудно заметить, что 

в следующей за ней первой главе второй книги Царств, 

ложно звучат только слова Амаликитянина, все остальное 

правда. Амалик в книгах Священного писания символизирует 



диавола. Этот народ всегда нападал на Израильтян сзади, 

изподтишка. А диавол это отец лжи. Поэтому верить 

представителю этого народа нельзя. 

 «Он был человекоубийца от начала и не устоял в истине, 

ибо нет в нем истины. Когда говорит он ложь, говорит 

свое, ибо он лжец и отец лжи». (Иоанн.8:44б).  

Амаликитянин так же говорит свое, то что по его пониманию 

выгодно, эта ложь и привела его к преждевременной смерти. 

Его лишили жизни и это стало ему наградой за ложь. Ему 

было невдомек о том, каким видел Давид своё восхождение 

на царский престол, о понимании  Давида, как нужно 

восходить на царство. Амаликитянин думал, что Давид такой 

же, как все представители других народов, где борьба за 

престол велась извечно и любыми методами. Давид же был 

вторым царем в Израиле, следующим за Саулом. Его 

помазал на царство еще Самуил при своей жизни. И Давид 

ожидал своего часа, он не пытался своими силами 

форсировать события и скорее занять трон. Способы, 

которыми пользовались другие, для него были неприемлемы 

потому, что он боялся Бога. Но откуда было это знать 

Амаликитянину? Он был уверен, что все сработает, и он 

обеспечит себе безбедную жизнь, потому что, по его мнению, 

Давид проявит щедрость в ответ на радостное известие о 

смерти своего врага. Наверное, для любого другого 

претендента на трон, это и стало бы хорошей новостью. Для 

Давида же это было горем, ведь убили царя, помазанника 

Господнего и его ближайшего друга Ионафана, сына Саула. 

Давид и Ионафан были ближе, чем братья. Очень часто в 

обычной жизни люди пытаются выгодно использовать для 

себя сложившуюся ситуацию. Но многим невдомек, что 

принцип которым они пользуется, в конечном счете, 

обернется против них самих же. К сожалению, бывает так, 

что и верующие люди думают, что могут обогатиться, поймав 



момент, когда удача как будто сама плывет в руки. Тогда то 

они и идут на компромисс (сговор) со своей совестью, и 

подавляют в ней те добрые чувства, которые сигнализируют 

об опасности. Бог никогда не благословляет греховную 

мотивацию, однако самим людям кажется, что это не грех, 

если они смогут подзаработать с помощью небольшого 

лукавства. Столько лет мучился, работал, уставал а тут 

возможность появилась. Такой человек уверен – эта 

возможность от Бога. Безусловно, любая ситуация от Бога, 

либо по Его допущению, либо по Его прямой воле. Однако, 

твою реакцию Господь оценивает на основании Своего 

Слова. Потому эта ситуация и возникла, дабы показать тебе 

что у тебя внутри, в сердце есть червоточина. И если там 

всегда жило это желание, оно обязательно «уговорит» твою 

совесть помолчать хотя бы сейчас. Диавол очень легко 

улавливает души на сребролюбии. И не тешьте себя 

мыслями, что раз денег нет, то какое там сребролюбие может 

быть. Стремление обладать богатством, или просто 

«желанным куском» и есть грех сребролюбия. Этот горький 

корень довольно часто поражает сердца верующих и даже 

служителей. 

«А желающие обогащаться впадают в искушение и в сеть 

и во многие безрассудные и вредные похоти, которые 

погружают людей в бедствие и пагубу;  ибо корень всех зол 

есть сребролюбие, которому предавшись, некоторые 

уклонились от веры и сами себя подвергли многим 

скорбям». (1Тим.6:9-10). 

Вот как говорит Слово Божье—люди, желающие 

обогащаться, попадаются в эту ловушку.  Вредная похоть – 

это неутолимое желание незаконно удовлетворить 

потребность. Все это погружает человека в бедствие и 

пагубу. Бог не благословляет обман, хитрость, обходные пути 

и лукавое сердце.  Другими словами: хотел обогатиться а 



попал в ловушку, и вместо ожидаемого благословения сам 

себя подверг скорби. И все это потому, что мотивация сердца 

была нездоровая. 

Давайте не будем уподобляться Амаликитянину, и всем тем, 

кто, желая обогатиться, погрузили свою душу в бедственное 

положение, а некоторые довели себя до полного разрушения. 

 



Глава 16. 

Дар различения духов. 

 

Библия говорит, что Иисус знает помыслы человеческие, 

поэтому если мы хотим иметь от Бога способность 

проникновения в суть вещей, тогда нам будет необходимо 

оставить человеческое мировоззрение, мысли и реакцию на 

происходящее. Для настоящего духовного различения 

недопустима ментальность, ориентированная на осуждение 

осуждение, иначе наш взгляд будет не- чистым, неспособным 

на объективную оценку происходящего. Тогда снова есть 

опасность, что сатана обманет, сумеет уловить и пустить по 

ложному следу.      

Пока мы не пригвоздим к кресту нашу инстинктивную 

потребность в осуждении, истинное различение будет 

невозможно. Понадобиться время, чтобы с корнем удалить 

прежнюю систему мышления, как горький корень, 

оскверняющий почву нашей души. Чтобы иметь различение 

Христово мы, прежде всего, должны всем сердцем искать  

Христа и Его Царства. Наш внутренний человек должен быть 

заполнен Духом Святым, Который всегда и безошибочно 

будет говорить к нашему сердцу правду, и покажет нам 

реальную картину любых событий. Тогда и будет в нас 

настоящее различение духов. Не по человеческому 

рассуждению, а дарованное нам Духом Христа, помазание 

Которого будет учить нас и открывать истинную природу 

событий, и покажет какой дух за этим стоит.  

«Но мы приняли не духа мира сего, а Духа от Бога, дабы 

знать дарованное нам от Бога,  что и возвещаем не от 

человеческой мудрости изученными словами, но изученными 

от Духа Святого, соображая духовное с духовным. 



Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, 

потому что он почитает это безумием; и не может 

разуметь, потому что о сем надобно судить духовно. Но 

духовный судит о всем, а о нем судить никто не может. 

Ибо кто познал ум Господень, чтобы мог судить его? А мы 

имеем ум Христов».   (1Коринфянам. 2:12-16).  

Духовное различение – это благословенная способность 

видеть невидимое. Это дар Святого Духа, дающий 

возможность проникать и видеть происходящее в духовном 

мире. Цель этого дара – проникнуть, понять и увидеть 

сущность, скрытую под покровом происходящего в 

материальном мире. Но прежде надо снять покрывало 

лежащее на нашей душе. Что  может стать таким 

покрывалом? Это мои недостатки, степень моего 

несовершенства, мера моей духовной неполноценности.  

Способность видеть духовные вещи и различать их по 

категориям – это исходит от Христа, который живет в нас. На 

этом и нужно сосредоточить свое внимание. 

«И уже не я живу, но живет во мне Христос. А что ныне 

живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, возлюбившего 

меня и предавшего Себя за меня». (Галатам.2:20) 

Иисус Христос хочет, чтобы мы понимали Его милость и 

делили ее с другими, чтобы мы, пережив благодать, могли 

выразить сочувствие и служить другим. Имея дары Святого 

Духа нам надлежит, помогать другим видеть ясно и созидать 

церковь Божию. Любой дар Святого Духа дан нам для 

созидания Церкви Божьей, поэтому мы не имеем права 

пренебрегать ни одной духовной способностью, которой Бог 

оснащает нас. Ведь все это дано нам во благо, мы должно 

распоряжаться этим мудро, сверяя все со Священным 

Писанием. Цель Христа во время Его первого посещения 

Земли – спасение грешника, а не суд над ним.  



«Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, 

но чтобы мир спасен был чрез Него». (Иоанна 3:17). 

Если мы, в самом деле, хотим помочь людям то нам надо 

следовать за Сыном Божьим. Для того чтобы иметь истинное 

различение духов, нужно установить  такое основание: нами 

не должны руководить внешние факторы. Чтобы 

приобрести силу проницательности, силу духовного видения, 

нужно научиться  не давать видимому помешать нам 

сосредоточиться на духовном. Нельзя замыкаться  только на 

происходящем в материальном мире. Тогда, соединяя 

духовное с духовным, можно будет сделать выводы но 

только на основании Слова Божьего, руководствуясь им как 

основным эталоном истины. Мы призваны не только иметь в 

себе жизнь Христа, но и равным образом мы призваны 

делать то, что делал Он, живя на земле.  

Когда наше восприятие становится похожим на Христово, 

тогда к нам приходит истинное различение в духе. Господь, 

отдал Свою драгоценную жизнь, за нас, никчемных 

грешников,  и мы, как последователи Христа, должны иметь 

те же чувствования. 

Нам необходимо иметь сердце, способное прощать и 

вмещать чужую боль. Если же нами будет руководить дух 

осуждения, то мы никогда не сможем иметь духовное 

различение и понимание истинной причины, которая не дает 

людям жить жизнью победителей. 

Когда мы не движемся в любви, то становимся проблемой в 

Теле Христа. Прежде всего мы должны ясно видеть свои 

грехи и недостатки, наблюдать за собой. 

Жизнь покаяния – это  труд. Когда мы убираем бревна из 

поля своего зрения, тогда мы приобретаем способность ясно 

видеть духовные вещи. Суть учения Христа, которое 

содержится в словах: “ Не судите да не судимы будете…” в 



том, чтобы очистить свое поле зрения. И это первый шаг, 

чтобы   видеть ясно.   

«Не судите, да не судимы будете, ибо каким судом судите, 

таким будете судимы; и какою мерою мерите, такою и вам 

будут мерить. И что ты смотришь на сучок в глазе брата 

твоего, а бревна в твоем глазе не чувствуешь? Или как 

скажешь брату твоему: `дай, я выну сучок из глаза твоего', 

а вот, в твоем глазе бревно?  Лицемер! вынь прежде бревно 

из твоего глаза и тогда увидишь, как вынуть сучок из глаза 

брата твоего». (Матфея.7:1-5). 

Много людей считают, что получили слово от Господа для 

различения духов. Возможно это и так, но об этом наверняка 

знает только Господь. Иисус дал нам заповедь не судить друг  

друга. Та же рука, которая писала 10 заповедей на каменных 

скрижалях, сегодня пишет Новый Завет на скрижалях нашего 

сердца. “ Не судите “ – заповедь настолько же  неизменная 

как те десять заповедей, которые Моисей передал 

Еврейскому народу, а впоследствие и всем нам. 

Каждый из нас хочет, оказавшись в трудной ситуации, или 

совершив ошибку, чтобы его понимали и прощали. Мы все 

ожидаем понимания от других, почему же мы не способны 

относиться к брату так, как того требует Заповедь? Конечно, 

обличать мы тоже должны, но обличать надо в любви 

Божьей. Когда человек в своих собственных глазах выглядит 

лучше другого, он судит. Все зависит от мотивации нашего 

сердца. Когда человек любит – он хочет помочь и просто 

помогает брату открыть глаза на то, чего тот не видел. При 

этом мы не считаем себя лучше него или более святыми. Мы 

предлагаем посмотреть на проблему как бы со стороны, даём 

этому человеку увидеть самого себя глазами Христа.  

Людей, осуждающих других с позиции собственной 

праведности, Иисус назвал лицемерами. Господь не говорит, 



чтобы мы перестали думать о других, но чтобы мы могли 

помочь им, не осуждая при этом. Фраза: “ не судите “ сказана 

в повелительной форме, подчеркивая слова: “ вынь прежде 

бревно из твоего глаза, и тогда увидишь, как вынуть сучек 

из глаза брата твоего “. Помочь другим – это  значит не 

осуждать их, - а ясно увидеть проблему и с любовью открыть 

глаза своему брату, помочь ему увидеть себя глазами 

Господа. Но до тех пор, пока мы не вырвем с корнем 

осуждение, идущее от плоти –  мы не сможем видеть ясно. 

Это и есть процесс очищения  своего поля зрения от бревен 

и других посторонних предметов большого размера. 

Господь, говоря о грехе, сравнивает его с сучком, который 

вынимают из глаза. Поскольку глаз очень чувствительный 

орган, особенно к инородному телу внутри него, в подобной 

процедуре нужна осторожность с нашей стороны и доверие 

со стороны человека, из глаза которого вынимается сучек. 

Вынимая сучек из чужого глаза, для нас важно не повредить 

этот нежный и крайне чувствительный орган, сохранить 

человеку зрение, и не причинить ему боль. А доверие мы 

получаем тогда, когда вместо осуждения, - обличаем в 

любви, сострадании и понимании. Чтобы помочь другим нам 

надо, во-первых, самим видеть ясно, и тогда, мы можем 

увидеть – что  заграждает поле зрения человека, которому 

мы хотим помочь.  

Когда в нашем сердце, плотская реакция основанная на 

осуждении, будет пригвождена ко кресту,  тогда появится 

истинное основание для дара различения.   

Настоящее духовное различение приходит в сердце, 

оставившее человеческие усилия, в сердце, которое даже в 

огненных испытаниях духовной борьбы знает,  что Господь – 

есть Бог. Также существуют и помехи, препятствующие силе 

нашего духовного различения. Наши мысли, наша реакция, 

заглушают  голос Бога, чтобы мы не могли Его слышать. Пока 



мы не отстранимся от наших плотских, человеческих 

помыслов, мы не сможем быть последовательными от 

начала до конца. Нужно умереть относительно помыслов и 

человеческих вожделений.  

Наряду с истинным даром различения существует и 

ложное различение. Есть дары Святого духа, и есть 

имитация этих даров. Сатана подделывает и копирует 

абсолютно все, что сделано Богом и дано людям. Поэтому 

давайте уделим немного внимания отличиям.  

Ложное различение появляется там, где заложено основание 

неверия, сомнений, подозрений и страха.  

Настоящее различение – это результат благих намерений. 

Истинное духовное различение исходит от любви. Должен 

быть избыток любви и в этом избытке должны являться 

плоды. Ложное различение смотрит на личность или 

обстоятельства снаружи, пренебрегая возможностью 

заглянуть внутрь. В таком человеке нет желания переживать 

муки рождения церкви.  

Святое же различение исходит от благочестивых 

побуждений. А благочестивые побуждения своими корнями 

глубоко уходят в самоотверженную любовь. «Не судите по 

наружности, но судите судом праведным». ( Иоанн. 7:24).  

Праведные суждения – это непосредственный результат 

любви. Если вы не можете молиться с любовью за человека 

или за церковь – в вас не может быть истинного различения 

духов. Если же любовь предшествует миру (внутреннее 

состояние покоя), то мир предшествует проникновению в 

суть. Если в вашем сердце нет любви и мира, то ваше 

осуждение станет чрезмерно жестоким. Нашим сердцем 

должен управлять мир Божий. 



В  ложном различении есть  напряжение, сердце покрыто 

давящим беспокойством, желанием осуждать. Истинное 

познание исходит от  спокойного сердца, уверенного в своем 

Господе, от сердца, наполненного мудростью и  благодатью. 

Наши мысли имеют ту же окраску, что и состояние нашей 

души. 

 «Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что 

из него источники жизни».  (Притчи.4:23). 

Именно из сердца выходят источники жизни. В Библейском 

смысле сердце – это центр нашего человеческого существа. 

Прежде, чем будут проявляться дары Св. Духа в окружающем 

нас мире, наше сердце должно быть утверждено на Слове 

Божьем! Иначе говоря, если наше сердце не будет 

утверждено в истине, то и дары будут, неистинными (не от 

Бога). 

Неспокойное, суетящееся сердце не может услышать голос 

Бога. Поэтому, когда мы имеем горькие чувства  когда в 

нашей душе гнев, честолюбивые помыслы, недружелюбие, 

нелюбовь и многое другое  – тогда нельзя верить нашему 

суждению. Библия говорит: «И да владычествует в сердцах 

ваших мир Божий, к которому вы и призваны в одном теле, 

и будьте дружелюбны».  (Колосянам.3:15).  

Чтобы ясно слышать голос Божий  мы должны иметь мир в 

сердце. Чтобы приобрести истинное различение, мы должны 

приобрести покой упования. Это не пассивное состояние 

души, а сердце, наполненное ожиданием, душа 

направленная к Богу. 

Различение в духовном мире приходит тогда, когда мы имеем 

душу Христа, и наше сердце чувствительно к голосу Духа 

Святого. Эта чуткость приходит тогда, когда наши мотивы 

основаны на любви. Бог проявляет Свои дары через людей, 

подготовленных именно таким образом. 
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